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Пять вопросов о карате 
чемпиону мира  стр. 14

Российский боксёр, чемпи-
он мира Николай Валуев на 
встрече со студентами Тими-
рязевки пообещал, что посе-
тит академию весной, когда 
здесь будут сдавать нормы 
комплекса «Готов к труду и 
обороне». 

Кроме того, Николай Валу-
ев рассказал о том, какими 
видами спорта занимаются 
его дети, а также поделился 
планами своей работы в Го-
сударственной думе.

— Меня очень тревожит 
судьба Арктики. В советское 
время там строили научные 
и военные сооружения. Сей-
час это всё не используется, 
в Арктике рядами стоит бро-
шенная техника, так что пора 
там наводить порядок, — счи-
тает боксёр.

О чём ещё спрашивали 
студенты Тимирязевки Нико-
лая Валуева, читайте в сле-
дующем номере «Севера сто-
лицы».

Роман ФЛЕЙШЕР

Николай 
Валуев примет 
нормы ГТО 
в Тимирязевке
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Где в САО 
изменят 
разметку 
на дорогах 
в 2017 году7

Вся правда 
о дачной 
амнистии

Можно ли 
воспитать гения
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к 8 Марта 
сюрприз 
для женщин 

Префект Владислав Базанчук 
провёл встречу с населением 
округа   стр. 5
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Двоих молодых людей, 
напавших на пенсионерку 
на автобусной остановке на 
Керамическом проезде, за-
держали сотрудники уголов-
ного розыска ОМВД по райо-
ну Восточное Дегунино. 

67-летняя москвичка сооб-
щила в полицию, что мужчи-
ны подошли к ней и, пригрозив 
ножом, потребовали отдать 
сумку. Она закричала, рядом 
остановилась машина, и пре-
ступники сбежали. Потерпев-
шая подробно описала напа-
давших. Сначала расследова-
ние привело оперативников в 
соседний Северо-Восточный 

округ, затем выяснилось, что 
молодые люди отправились в 
Санкт-Петербург. Сотрудни-
ки полиции поехали вслед за 
ними и задержали их на пол-
пути — в Твери. 

— Обоим задержанным 21 
год. Оба неоднократно суди-
мые, — рассказала руково-
дитель пресс-службы УВД по 
САО Ясмина Шафигуллина. 
— В настоящий момент их 
проверяют на причастность к 
грабежам и разбоям. Уже из-
вестны два подобных случая 
в соседнем округе. Оба мо-
лодых человека арестованы.

Екатерина МИЛЬНЕР

За неделю в округе прои-
зошло 6 пожаров и 17 воз-
гораний. Спасены 2 чело-
века, 37 эвакуированы.

Внук спас деда 
при пожаре на Талдомской

Пожар в доме 13 на Тал-
домской улице в районе За-
падное Дегунино вспыхнул 
рано утром 18 февраля. В 
квартире загорелась кро-
вать, где в этот момент на-
ходился парализованный 
80-летний мужчина. До при-
езда пожарных его внук на 
руках вынес деда в другую 
комнату, а затем потушил 
постельные принадлежно-
сти. Одна из вероятных при-
чин происшествия — неосто-
рожное обращение пенсио-
нера с огнём при курении. 

В Восточном Дегунине 
эвакуированы шестеро

Днём 25 февраля жите-
ли 1-го корпуса дома 10 на 
улице Дубнинской в районе 
Восточное Дегунино почув-
ствовали запах дыма и вы-
звали пожарных. В комнате 
квартиры на 7-м этаже полы-
хали вещи и мебель. Из со-
седних квартир и с верхних 
этажей были эвакуирова-
ны шесть человек. Предпо-
ложительно причина проис-
шествия — короткое замы-
кание в проводке.

Потушили баню 
в Войковском

Вечером 27 февраля за-
горелась двухэтажная баня 
на Новопетровском пр., 2, в 
Войковском районе. Пожар-
ные укротили пламя за 40 
минут. Никто не пострадал. 
Проводится дознание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Х
рам Преподобно-
го Серафима Са-
ровского на Дуб-
нинской ул., вл. 

24, сможет принять при-
хожан уже в этом году, 
сообщил депутат Госду-
мы РФ куратор програм-
мы строительства право-
славных церквей в Москве 
Владимир Ресин.

Со времени закладки 
первого камня в фунда-
мент храма в честь препо-
добного Серафима Саров-
ского прошло всего три ме-
сяца. Сейчас полным хо-
дом идёт строительство 
нижнего храма. К Пасхе 
полностью закончат ну-
левой цикл строительства 
собора, и в нижнем храме 
будут идти службы.

Куратор программы 
строительства право-
славных храмов в Москве 

Владимир Ресин вместе 
с префектом Северного 
округа Владиславом Ба-
занчуком ознакомились с 
ходом строительства. Ку-
ратор программы остался 
доволен тем, как идёт воз-
ведение нижнего храма в 
Восточном Дегунине. Он 
отметил, что у храма нет 
постоянного крупного ме-
цената, церковь возводит-

ся на пожертвования чле-
нов прихода. Это тяжелее, 
зато храм получается по-
истине народным.

Сейчас на территории 
парка «Северные Дубки» 
действует временная де-
ревянная церковь на 200 
человек.

По словам префекта САО 
Владислава Базанчука, на 
территории округа сейчас 

действуют 14 православных 
храмов в 11 районах. В рам-
ках программы строитель-
ства храмов в округе стро-
ится семь церквей, шесть — 
в стадии подготовки к про-
ектированию.

Мария ГУСЕВА

Арена ЦСКА, располо-
женная на 3-й Песчаной 
улице, номинирована на 
звание «Стадион года». До-
машняя арена красно-си-
них, которая была офици-
ально открыта 10 сентября, 
принимает участие в голо-
совании на интернет-пор-
тале stadiony.net. Вместе с 
ЦСКА на победу претенду-

ют 29 стадионов, открытых в 
2016 году, из 21 страны мира. 
Россию также представля-
ет арена ФК «Краснодар». В 
выборе победителя конкур-
са, который в этом году про-
водится в седьмой раз, при-
мет участие жюри, состоя-
щее из профессиональных 
архитекторов.

Виктор ФЁДОРОВ

ЦСКА может 
стать стадионом 
года

Ребята из клуба «Бри-
гантина» стали третьими 
на турнире в честь олим-
пийского чемпиона по 
хоккею Юрия Блинова. 
В матче за бронзовые ме-
дали хоккеисты встрети-
лись с «Красными ястре-
бами» из Юго-Западного 
округа. Встреча заверши-
лась со счётом 2:0, автора-
ми шайб, заброшенных на 
последних минутах мат-
ча, стали Валерий Гевра-
сев и Георгий Захаров.

Награды спортсменам 
из Коптева вручил сам 
Юрий Блинов. 

— «Бригантина» — 
 команда молодая, высту-
пать на турнирах начала 
только в этом сезоне, по-
этому 3-е место для клуба 
— очень серьёзное дости-
жение, — отметил тренер 
команды Дмитрий Комар.

Георгию Захарову, по-

мимо бронзовой медали, 
вручили ещё и приз луч-
шего защитника. Тре-
нер «Бригантины» так-
же отметил игру вратаря 
Даниила Назарко, кото-
рый не раз спасал коман-
ду в опасных ситуациях, 
и Ивана Радюкова, само-
отверженно игравшего на 
позиции защитника. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Хоккеисты Коптева взяли бронзу 
на турнире в честь Юрия Блинова

Подозреваемые 
пытались сбежать 
с Севера столицы 
в Северную столицу

Храм на Дубнинской достроят 
в этом году

К Пасхе 
полностью 
закончат 
нулевой цикл

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Домашняя арена красно-синих принимает участие в интернет-голосовании

Владимир Ресин остался доволен тем, как идёт возведение 
нижнего храма в Восточном Дегунине

Хоккеист Юрий Блинов 
поздравил победителей 
турнира

В матче за бронзу хоккеисты САО встретились с командой Юго-
Западного округа
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П
обедительницей 
в женском зачё-
те окружных 
соревнований 

по шахматам ветеранов и 
членов их семей «Север-
ная ладья» стала предста-
вительница Дмитровского 
района, самая возрастная 
участница среди женщин, 
79-летняя Эмма Тихопой 
из Дмитровского райо-
на. Она в числе шести 
призёров окружно-
го этапа представит 
САО на городском 
шахматном фе-
стивале.

— Шахматы — это моя 
отдушина. Когда у меня 
плохое настроение, стресс, 
даже когда не спится — по-

могают шахматы, — при-
зналась Эмма Тихопой.

Эмма Тихопой с пяти-
летнего возраста наблю-

дала, как играли в шах-
маты её отец и дядя, так 
и выучила правила. Став 
старше, стала самостоя-
тельно разбирать шахмат-
ные партии чемпионов, 
участвовала в школьных 
турнирах. В 10-м классе 
Эмма получила 1-й юно-
шеский разряд по шах-
матам.

Эмма Александровна 
всю жизнь работала вра-
чом-терапевтом, но о лю-
бимом виде спорта никог-
да не забывала. 

— Шахматы — это же 
логическое мышление. А 
если врач логически не 
умеет мыслить, то это не 
врач, — отмечает ветеран.

Эмма А лександров-
на воспитывает себе до-
стойных преемниц. Обе её 
внучки, так же как и она, 
любят шахматы.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

НОВОСТИ ОКРУГА

79-летняя Эмма Тихопой 
победила в «Северной ладье»

Мемориальную доску на 
стене дома по адресу: ул. Пе-
трозаводская, 24, корп. 2, где 
жил дипломат Андрей Кар-
лов, установят уже в теку-
щем году. Соответствующее 
распоряжение подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Финансирование будет 
выделено из городского 
бюджета.

Ранее столичные вла-
сти приняли решение на-
звать именем Героя России 
школу №648, в которой он 
учился, кроме того, в его 
честь будет названа одна 
из улиц на Западе столи-
цы — в настоящее время 
это проектируемый про-
езд №1968.

Виктор ФЁДОРОВ

Мемориальную доску 
установят на доме, 
в котором жил 
Андрей Карлов

Москомархитектура ут-
вердила проект много-
этажного жилого комплек-
са на ул. Черняховского, 19, 
и на Большом Коптевском 
пр., 16 (на территории быв-
шего завода ЖБИ). Здесь 
возведут три 12-22-этаж-
ных корпуса и пристроен-
ное двух этажное здание 
спортивного центра.

Два многосекционных 
корпуса расположатся во-
круг двора как скобки. Тре-

тий корпус — односекци-
онная 22-этажная башня — 
будет стоять отдельно.

Индивидуальность об-
лику зданий придадут за 
счёт облицовки кирпичом 
разных оттенков. Подъ-
езды украсит витражное 
остекление.

По словам главного ар-
хитектора Москвы Сергея 
Кузнецова, входные груп-
пы будут на одном уровне 
с землёй, так что дополни-

тельных конструкций для 
безбарьерного доступа не 
потребуется. 

В двухэтажном спортив-
ном комплексе расположат-
ся два бассейна — взрослый 
и детский, тренажёрные 
залы и залы для групповых 
занятий, тренерские каби-
неты. Во все помещения 
спорткомплекса обеспечен 
доступ лиц с ограниченны-
ми возможностями.

Мила РЯБИНИНА

На месте бывшего завода ЖБИ 
будут жильё и спорткомплекс

За полтора года студенты 
факультетов «Туризм и го-
степриимство» и «Туристский 
сервис» МГИИТ им. Ю.Сенке-
вича освоят на разговорном 
уровне китайский, японский, 
французский, немецкий, ис-
панский и итальянский язы-
ки. В 2018-м они станут во-
лонтёрами чемпионата мира 
по футболу.

— Все наши волонтёры зна-
ют английский язык на базо-
вом уровне. Какой иностран-
ный язык им изучать в каче-
стве второго, они могут вы-
брать сами. Кроме того, с 
этого учебного года мы сфор-
мировали специальную груп-
пу первокурсников, которые 

будут изучать китайский в ка-
честве обязательного перво-
го иностранного языка, — от-
метил проректор по учебной и 
методической работе  МГИИТ 
им. Ю.Сенкевича Василий 
Гернеший.

Со студентами занимаются 
педагоги института и предста-
вители Ассоциации гидов-пе-
реводчиков, экскурсоводов 
и турменеджеров. Также ре-
бят знакомят с традициями 
нацио нальных культур буду-
щих гостей чемпионата. 

Планируется, что Институт 
туризма в качестве волонтё-
ров на мундиале будут пред-
ставлять около 400 студентов.

Варвара АЛЕКСАНДРОВА

Студенты Института 
туризма выучат 
китайский к мундиалю

В контактном зоопарке 
на Правобережной ули-
це коза Маруся принесла 
потомство: двух козлят 
ждали 147 дней. Им сей-
час чуть меньше месяца.

— Козлята ещё малень-
кие и питаются только ма-
теринским молоком, но 
скоро они подрастут, и 
с ними можно будет по-
знакомиться поближе, 
покормить яблочками и 

овощами. Мама чувству-
ет себя хорошо и получа-
ет соответствующий уход, 
— рассказала управляю-
щая зоопарком Элеонора 
Анаева.

Администрация зоо-
парка предлагает гостям 
придумать для козлят 
имена, варианты можно 
просто сообщить сотруд-
никам.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

В зоопарке 
на Правобережной 
родились козлята

ТПУ «Селигерская» мо-
жет стать первым в столи-
це реализованным инве-
стиционным проектом 
транспортно-пересадоч-
ного узла.

— Там очень сильный и 
заинтересованный инве-
стор. Площадка огороже-
на, и компания выходит 
на стройку, документы на 
разрешительно-подгото-
вительный период полу-
чены, — рассказал заме-
ститель мэра Москвы по 
градостроительной поли-
тике и строительству Ма-
рат Хуснуллин в интервью 
РИА «Недвижимость».

Как сообщалось ранее, 
технологическую часть 
транспортно-пересадоч-
ного узла «Селигерская» 
планируется открыть в 

этом году одновремен-
но со станцией метро. По 
словам руководителя про-
екта ТПУ представителя 

АО «Мосинжпроект» Олега 
Доброва, коммерческая не-
движимость в составе ТПУ 
— торговый комплекс пло-

щадью порядка 120 тыс. кв. 
метров — будет достроена 
до конца 2019 года.

Мила РЯБИНИНА

ТПУ «Селигерская» 
построят быстрее остальных

ЧТО ПОСТРОЯТ

Эмма Тихопой 
снимает шахматами 
стресс и лечит 
бессонницу
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Индивидуальность фасадам 
придаст облицовка 
кирпичом разных оттенков

Эмма 
Александровна 

всю жизнь 
работала врачом-

терапевтом, 
но о шахматах 

не забывала

Козлятам сейчас меньше месяца

Технологическую часть ТПУ «Селигерская» откроют в этом году, коммерческую — до конца 
2019 года
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Утверждены 
разовые выплаты 
ветеранам 
и чернобыльцам

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин распорядился выделить 
материальную помощь вете-
ранам войны и ликвидаторам 
аварии на Чернобыльской 
АЭС. Об этом он написал в сво-
ём официальном микроблоге в 
«Твиттере».

«Распорядился выделить 
материальную помощь вете-
ранам войны — ко Дню По-
беды — и ликвидаторам ава-
рии на ЧАЭС — к очередной 
годовщине, 26 апреля», — на-
писал мэр.

Ожидаемая численность мо-
сквичей — получателей едино-
временной материальной по-
мощи ко Дню Победы в 2017 
году — 184 753 человека. Так-
же единовременную выплату 
получат в общей сложности 
примерно 16 тысяч москви-
чей — участников ликвидации 
аварии на Чернобыльской АЭС 
либо пострадавших от аварии 
на ЧАЭС, от других радиацион-
ных аварий и катастроф.

В Москве найдена 
кабацкая печать 
XV-XVIII веков

В Москве на Берсеневской 
набережной обнаружили ста-
ринную кабацкую печать. 

— Эта находка уникальна. 
На ней указана принадлеж-
ность к совершенно конкретно-
му вытегорскому кабаку. Ана-
логичных печатей ещё не нахо-
дили, — сообщил руководитель 
Департамента культуры г. Мо-
сквы Александр Кибовский.

Это круглая печать, её раз-
мер 19х20 мм, а вес почти три 
грамма. На ней есть следы 
обломанного ушка для шнур-
ка. Изготовлена она из оловя-
нистой бронзы — сплава меди 
и олова. Столичные археологи 
предварительно датируют на-
ходку XV-XVIII веками. 

Столица покинула десятку 
наиболее загруженных 
городов мира

Москва покинула десятку 
самых загруженных городов 
в рейтинге загруженности до-
рог нидерландской компании 
TomTom.

Согласно рейтингу Москва 
улучшила позиции, сместив-
шись с 5-го места в 2016 году 
на 13-е. Столица РФ также по-
лучила специальную награду 
за организацию парковочного 
пространства, что отмечено в 
рейтинге индексом P.

— Такой результат, по оцен-
кам специалистов TomTom, был 
получен благодаря внедрению 
интеллектуальной транспорт-
ной системы и комплексной 
схемы организации дорожного 
движения в городе, — поясни-
ли «Интерфаксу» в пресс-служ-
бе столичного Департамента 
транспорта и дорожно-транс-
портной инфраструктуры.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

В 
культурную 
инфраструк-
туру Москвы 
входит более 
10 тыс. орга-

низаций. Путь до бли-
жайшего от дома учреж-
дения в пределах МКАД 
не превышает 10 минут. 
Об этом рассказал гла-
ва Департамента культу-
ры г. Москвы Александр 
Кибовский на заседании 
президиума столичного 
правительства. 

Новая выставка 
каждый день

— В прошлом году об-
щая аудитория только 
наших городских учреж-
дений составила 64 млн 
посещений, то есть даже 
если мы будем брать в 
расчёт туристов, то это по 
три-четыре посещения на 
каждого жителя города, — 
сообщил Кибовский.

Первое место по посе-
щаемости занимают му-
зеи. За год в них побыва-
ли 20 млн человек. Еже-
дневно в Москве откры-
вались четыре выставки. 
Всего же на выбор жите-
лей в 2016 году предста-
вили 1660 новых экспо-
зиций. 

Вторыми по числу ви-
зитов стали театры и 
концертные площадки. 
Их посетили почти 7 млн 
зрителей. Минувший год 
стал рекордным и по ко-
личеству представлений: 
27 тыс. театральных пока-
зов и 3,5 тыс. концертов. 

На третьем месте город-
ские библиотеки, которые 
за год провели 20 тыс. мас-
совых мероприятий. Вос-
требованность библиотек 
выросла и за счёт перехо-

да на удобный график ра-
боты, который москви-
чи выбрали через проект 
«Активный гражданин». 
Сегодня суммарный фонд 
441 библиотеки превыша-
ет 19,7 млн книг. 

«Киноночь» станет 
ежегодной

Популярными собы-
тиями в московском ка-
лендаре стали традици-
онные ночные акции, 
привлёкшие в минувшем 
году 900 тыс. посетителей. 
Так, в «Ночи музеев» при-
няли участие 450 тыс. го-
стей. Ещё 300 тыс. человек 
поддержали акцию «Ночь 
искусств». Третье место 
принадлежит апрельской 
«Библионочи», собравшей 
60 тыс. участников.

Впервые в 2016 году про-
шла «Ночь кино», которая 
станет ежегодной. Всего 
же в честь Года российско-
го кино в Москве прове-
ли 142 акции. Новые воз-

можности кинотеатров и 
интересные проекты при-
вели к увеличению числа 
зрителей на 16%.

— Сегодня в Москве 128 
кинотеатров с 688 экрана-
ми. Из них 150 появились 
в течение последних пяти 
лет. В ближайшие годы мы 
планируем открыть ещё 35 
кинотеатров, — отметил 
Кибовский. 

Кружки 
для 2 миллионов 
москвичей

Сегодня в Москве со-
здана крупнейшая в мире 
сеть детского образова-
ния в области искусства. 
Она включает в себя 144 
школы и 10 колледжей. А 
конкурс на гранты мэра 
Москвы стал самым мас-
штабным детско-юноше-
ским творческим состя-
занием в Европе. В 2016 
году участие в нём при-
няли 2200 ребят. 

Также для культурного 

досуга детей и взрослых 
в столице действуют 8100 
клубных секций и 1200 
кружков при библио теках 
с общим охватом 2 млн жи-
телей. Показать свой та-
лант широкой  аудитории 
они могут на фестивале 
«Московские сезоны». В 
2016 году на фестиваль-
ных площадках выступи-
ли 9,5 тыс. артистов. 

Международный 
культурный обмен

Высокий уровень куль-
турного развития Москвы 
признан международным 
сообществом. В октябре 
2016 года в российской 
столице проходил сам-
мит Культурного форума 
мировых городов, про-

водимого по принципам 
встреч «большой двадцат-
ки». В нём участвовали 16 
государств: США, Китай, 
Великобритания, Арген-
тина, Испания, Нидер-
ланды, Япония, Швеция, 
Канада, Франция и др. 

Гости со всего земного 
шара собирались в Мо-
скве также на фестива-
лях классического искус-
ства. За год столица про-
вела более 300 таких меро-
приятий. Театры, школы 
искусств, музеи приня-
ли участие в проведении 
Дней Москвы в регионах 
России и за рубежом. Де-
сяток программ прошли в 
Сингапуре, Дюссельдор-
фе, Ереване, Белграде, го-
родах Франции и др. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Популярными событиями 
в московском календаре стали 
традиционные ночные акции

В праздничных ме-
роприятиях по случаю 
Масленицы в Москве 
приняли участие 800 ты-
сяч человек. Такие дан-
ные сообщили в воскре-
сенье, 26 февраля, в сто-
личном главке МВД Рос-
сии.

— Праздничные меро-
приятия на площадках 
столицы в центральной 
части города и в парках 
посетили около 800 ты-
сяч человек, — рассказа-
ли в полиции.

Фестиваль «Москов-
ская Масленица» старто-

вал в столице 17 февраля. 
Каждый день на несколь-
ких площадках столицы 
проходили различные 
концерты, посетителей 
праздника традицион-
но угощали блинами.

Фестивальные пло-
щадки были открыты в 
центре Москвы, в пар-
ках, на ВДНХ. Куль-
минацией праздника в 
последний день празд-
нования на Манежной 
площади стала имита-
ция сожжения восьми-
метровой Масленицы 
изо льда.

В фестивальное меню 
вошли 120 видов блинов 
с мясом, рыбой, икрой, 
творогом, тыквой, варе-
ньем, шоколадом, ягода-
ми, мороженым и даже 
с помидорами, парме-
заном и базиликом. По-
клонники не обычных 
рецептов могли найти 
разно цветные угоще-
ния (жёлтые, зелёные и 
красные блины), «блин-
ное печенье», а также ла-
комства по- азиатски, 
по-европейски и по-кав-
казски.

Ирина КОРНЕЕВА 

В Москве на Масленице погуляли 800 тысяч человек

Выставки и спектакли 
в режиме нон-стоп 
Городские учреждения культуры за год приняли 64 миллиона посетителей
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За год в музеях столицы побывали 20 миллионов человек

Каждый день на нескольких площадках столицы проходили 
концерты, посетителей угощали блинами
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На очеред-
ной встрече 
с жителя-
ми Север-
ного округа, 

которая прошла в райо-
не Сокол, префект САО 
Владислав Базанчук от-
ветил примерно на 30 во-
просов.

Потоки фанатов 
разделят

Скоро стартует фут-
больный сезон, кроме 
того, приближается мун-
диаль, и жители кварта-
лов, прилегающих к ста-
диону ЦСКА, всё больше 
беспокоятся о том, как 
минимизировать неудоб-
ства от потока болельщи-
ков в дни матчей.

На стадионе ЦСКА в 
дни чемпионата мира бу-
дут проводиться откры-
тые тренировки. 

— Уже сейчас по пору-
чению мэра Москвы мы 
разработали три пешеход-
ных маршрута движения 
болельщиков к стадиону 
ЦСКА: первый — от стан-
ции МЦК «Зорге», второй 
— от станции метро «Со-
кол» и третий — от стро-
ящейся станции метро 
«ЦСКА», — сказал Вла-
дислав Базанчук. — Все 

близлежащие дома и дво-
ры вдоль этих маршрутов 
будем закрывать: делать 
ограждения, ворота. Сей-
час обсуждаем маршруты 
и меры безо пасности с Де-
партаментом транспорта, 
правоохранительными 
органами. Прошу жите-
лей подключиться к этой 
работе — направить свои 
замечания главе управы, 
чтобы рассмотреть их на 
стадии проекта.

Новопесчаную 
благоустроят

Жители Сокола спра-
шивали о будущем Ново-
песчаной улицы и её ча-

сти, которая недавно по-
лучила новое название — 
площадь Фиделя Кастро. 
По словам префекта, вся 
улица от Ленинградско-
го проспекта до Песча-
ной площади будет благо-
устроена, поскольку явля-
ется одним из маршрутов 
следования болельщиков. 

На тротуарах Новопесча-
ной улицы заменят асфальт 
на плитку, сделают допол-
нительное освещение, за-
боры и ограждения. Там, 
где требуется, проведут 
благоустройство дворов.

Площадь Фиделя Ка-
стро также благоустро-
ят: её выделят с помощью 
вертикального озелене-
ния. Запланирован теку-
щий ремонт сквера у фон-
тана на 2-й Песчаной ули-
це. Там приведут в поря-
док газоны, покрытие, 
установят дополнитель-
ное освещение.

— Здесь мы также ждём 
помощи жителей: пред-
ложения по обустройству 
данных территорий мож-
но передать в управу, что-

бы учесть в проектной до-
кументации, — подчерк-
нул префект.

Котлован пустует 
временно

Участники встречи из 
Савёловского района ин-
тересовались, почему бо-
лее двух лет пустует котло-
ван у торгового комплекса 
«Бутырский».

На этом месте должна 
быть построена гостини-
ца, сообщил глава управы 
Савёловского района Ев-
гений Щербачёв. Работы 
начались, но из-за юриди-
ческих проволочек были 
приостановлены. В бли-
жайшее время строитель-
ство возобновится.

Автобусов 
прибавится

Автобус №175 ходит ред-
ко, считают жители до-
мов на улице Панфилова, 
да и работу остального 
транспорта, проходяще-
го здесь, нужно отладить.

– Новые маршруты, 
которые будут захваты-
вать улицу Панфилова, 
могут быть запущены по-
сле того, как возобновит-
ся двустороннее движе-
ние по улице Зорге, — ска-
зал заместитель префек-
та Олег Попов. – На улице 
Зорге уже работает новый 
маршрут №318, который 
обеспечивает транспорт-
ную связь станций МЦК 
«Зорге» с метро «Дина-
мо». Все предложения жи-
телей о работе наземного 
городского пассажирско-
го транспорта, в том чис-
ле об изменении интерва-
лов движения, собирают 
управы и в обобщённом 
виде направляют в Де-
партамент транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы.

О старте двустороннего 
движения на улице Зор-
ге жителям и автол юби-
телям сообщат дополни-
тельно: пока точная дата 
неизвестна.

Анна ФОМИНА

Три маршрута 
для болельщиков

Площадь Фиделя Кастро 
выделят с помощью 
вертикального озеленения

Префект САО Владислав Базанчук ответил на вопросы жителей

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников (справа) 
и президент МТПП Владимир Платонов презентуют конкурс 
«Московское качество-2017»

В Московской торго-
во-промышленной па-
лате (МТПП) объявили 
о старте конкурса «Мо-
сковское качество-2017». 
Его главная цель — под-
держка отечественных 
производителей.

В этом году конкурс 
проводится в рамках од-
ного продуктового сег-
мента — мясной продук-
ции. Номинации следую-
щие: «Варёные колбасы», 
«Сосиски и сардельки», 
«Варёно-копчёные и по-
лукопчёные колбасы», 
«Сырокопчёные и сыро-
вяленые продукты», «Де-
ликатесные изделия», 
«Паштеты, зельцы, хо-
лодец», «Мясные консер-
вы», «Полуфабрикаты».

Голосование старто-
вало 1 марта и продлит-
ся до 1 октября на сай-
те МТПП. Награждение 
победителей по традиции 
состоится 9 ноября — во 
Всемирный день каче-
ства.

Конкурс «Московское 
качество» впервые начал 
проводиться ещё в нача-
ле 2000-х годов, но затем 
инициатива угасла. Толь-
ко два года назад его воз-
родили. 

Вот что рассказал пред-
седатель Московской го-
родской думы Алексей 
Шапошников:

— С самого начала 
официальный патро-
нат над возрождённым 
конкурсом осуществля-
ет Мосгордума. Конкурс 
потребительских пред-
почтений москвичей с 

годами не потерял сво-
ей актуальности и полу-
чает новый уровень раз-
вития ввиду той санкци-
онной политики, которая 
продолжается в отноше-
нии нашего государства. 
Сегодня мы видим, что 
у российских компаний 
есть все возможности для 
того, чтобы продолжать 
обеспечивать отечествен-
ный рынок качественны-
ми товарами и услугами.

«Московское качество» 
обеспечивает обществен-
ный контроль за каче-
ством продукции со сто-
роны москвичей, что по-
зволяет выявлять лучшие 
товары и услуги на осно-
ве открытого и независи-
мого голосования, а также 
задаёт высокий стандарт 
качества, что является 
стимулом для столичных 
предпринимателей улуч-
шать свои показатели. 
Кстати, столица демон-
стрирует высокий уровень 
предпринимательской ак-
тивности. В этом большая 
заслуга городских вла-
стей, которые проводят 
эффективную экономи-
ческую политику.

Как рассказал прези-
дент МТПП Владимир 
Платонов, уникальность 
конкурса состоит в том, 
что в нём невозможно ку-
пить победу:

— Он некоммерческий, 
для его организаторов 
главными критериями 
были и остаются незави-
симость и непредвзятость 
при определении победи-
телей.

Выбрать лучшие 
мясные продукты 
можно до октября

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

В МОСГОРДУМЕ

На встрече префект САО Владислав Базанчук ответил примерно на три десятка вопросов
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Ж ителям 
старых 
пяти-
этажных 
 домов 

при расселении будут 
предоставлять новые 
квартиры недалеко от 
места проживания, как 
правило, в том же райо-
не. Это мэр Москвы Сер-
гей Собянин отметил на 
днях в сообщении, кото-
рое было опубликовано 
на его странице в соци-
альных сетях. Он также 
подчеркнул, что любые 
планы властей по сносу 
будут подробно обсуж-
даться с гражданами.

Без переезда 
на окраины

— Ни на какие выселки 
людей отправлять не бу-
дут. Это исключено. Пре-
жде чем включать квартал 
в программу сноса, обя-
зательно посоветуемся с 
жителями, — заявил мэр 
в соцсетях. 

Как отметил Сергей Со-
бянин, квартиры жиль-
цам расселяемых домов 
будут предоставлять не-
далеко от места прожива-
ния, как правило, в том же 
районе или округе. 

Они хотят жить 
лучше 

— Я в этом доме с 1966 
года, — рассказывает Та-
тьяна Исаева, которая жи-
вёт в хрущёвке по адресу: 
ул. Лавочкина, 24. 

Её жизнь в последние 
10 лет превратилась в один 
сплошной ремонт. Татья-
на говорит, что вода с ды-
рявой крыши постоянно 
течёт в квартиру. Она рас-
сказывает, что ежедневно 
беспокоится, уходя на ра-
боту, к чему вернётся. 

— Уже и со счёта сби-
лась, сколько аварий 
было. После очередного 
потопа мне пришлось вы-
бросить всю мебель, — го-
ворит Татьяна. 

Как говорит наша собе-
седница, если представит-
ся такая возможность, то 
долго раздумывать — пе-
реезжать или нет — лично 

она не будет. А коли вари-
анты предоставят, то мож-
но и выбирать.

— И в Митино бы поеха-
ла. К родителям поближе, 
— мечтает о будущем мо-
сквичка. 

По словам Дарины, её 
семья не успевает менять 
в своей квартире лампоч-
ки. Из-за перепадов на-
пряжения они постоянно 
перегорают.

— С электричеством 
вообще беда. Свет гас-
нет раз в три-четыре дня: 
проводка не выдержива-
ет. Однажды у меня вне-
запно загорелась розет-
ка, а в доме я была одна с 
маленьким ребёнком. Это 
очень страшно, — говорит 
жительница дома 35, корп. 
3, на улице Онежской.

Дарина рассказывает, 
что водопровод и бата-
реи подтекают постоян-
но, а особые неудобства 
доставляет канализация. 
Она регулярно забива-
ется, а заменить её вну-
три стены самостоятель-
но нельзя. На наш вопрос 
о желательности переезда 
молодая мама отвечает ут-
вердительно. 

Месяц на раскачку
Новая программа сно-

са столичных пятиэта-
жек будет разработана по 
просьбам москвичей, со-
общил Сергей Собянин 
на встрече с президентом 
Владимиром Путиным. 
По его словам, в Москве 
ещё немало некомфорт-
ного и ветхого жилья. Это 
пятиэтажки примерно та-
ких же серий, как и те, ко-
торые сносили в столице в 
течение 20 лет.

На заседании москов-
ского прави тельст ва 
 Сергей Собянин сооб-
щил своим подчинённым, 
что одобрение президента 
на продолжение расселе-
ния получено, финансо-
вые возможности для за-
пуска программы у бюд-
жета есть, а также раздал 
конкретные поручения, 
на исполнение которых 
дал всего месяц. 

— Необходимо внести 
поправки в законодатель-

ство. В связи с этим про-
шу активно включиться 
в эту работу вместе с фе-
деральными коллегами и 
в месячный срок подго-
товить предложения по 
стартовым площадкам 
для строительства пер-
вых домов, — сказал Со-
бянин.

Мэр сообщил, что в Мо-
скве будет создан штаб по 
реализации программы 

реновации старых пяти-
этажек, который возгла-
вит он лично. 

Местные депутаты 
поддержали

Ранее за продление про-
граммы расселения вы-
ступили муниципальные 
депутаты, их предложения 
поддержали члены город-
ской Общественной пала-

ты и депутаты Мосгордумы. 
В своих обращениях в 

мэрию они сообщали о 
технических сложностях 
при проведении капи-
тального ремонта в ста-
рых домах, отмечали, что 
жители жалуются на тя-
жёлые условия прожи-
вания, отказываются от 
кап ремонта и требуют, 
чтобы их дома были рас-
селены. 

Пятиэтажные панель-
ные дома, которые мы по 
привычке называем хру-
щёвками, строились с 
1957 по 1972 год. Сегодня в 
Москве их около 7 тысяч, 
семи разных серий. Они 

имеют стандартно низ-
кие потолки, маленькие 
кухни, плохую звукоизо-
ляцию, в них нет лифтов 
и мусоропроводов, черда-
ков и нормальных подва-
лов. 

Со временем хрущёвки 
устарели морально, а глав-
ное — физически. Около 
20 лет назад в Москве на-
чалась программа рассе-
ления пятиэтажек отдель-
ных серий. Были расселе-
ны 1649 пятиэтажек. Но-
вые квартиры благодаря 
программе получили 162 
тысячи семей. 

Олег ДАНИЛОВ

Переезд обещан 
недалеко от дома
В столице грядёт масштабное 
расселение хрущёвок 

«Прежде чем включать 
квартал в программу сноса, 
обязательно посоветуемся
с жителями», — заявил мэр

Онежская улица, 35, корпус 3

Улица Лавочкина, 24

Проблема встала 
в полный рост 

— Программа капремон-
та ярко высветила пробле-
му старых пятиэтажек. Она 
существовала и раньше, но 
когда мы подошли систем-
но именно с капремонтом, 
проблема встала в полный 
рост. Капремонт не достига-
ет своих целей. Он должен 
не только восстанавливать 
ресурс зданий, но и прида-
вать им какое-то новое ка-
чество. А здесь мы даже не 
достигаем минимума и не 
можем восстановить пер-
воначальный ресурс этого 
здания. В будущем это зда-
ние превратится в ничто и 
с коммерческой, и с соци-
альной точки зрения. Са-
мый эффективный путь — 
продолжение программы 
сноса, — говорит Валерий 
Теличенко, депутат МГД, 
президент Московского го-
сударственного строитель-
ного университета. 

— Качество жизни заклю-
чается не только в самом 
доме, но и в инфраструк-
туре: там негде поставить 
машины, все дворы ими за-
ставлены. По-другому во-
прос решить невозможно: 
нет места для надземного 
или подземного паркинга. 
Вся инфраструктура завя-
зана на эти старые градо-
строительные решения, и 
наша задача — сделать но-
вые решения, соответству-
ющие тому времени, в ко-
тором мы сейчас живём, — 
говорит депутат МГД Павел 
Поселенов.

СО ЗНАНИЕМ 
ДЕЛА 
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Чтобы увели-
чить про-
пускную 
способность 
улицы, не-

обязательно начинать 
долгое дорогостоящее 
строительство. Иногда 
достаточно переделать 
разметку. Как сообщил 
заместитель начальни-
ка Ситуационного цен-
тра ГКУ «ЦОДД» Ан-
дрей Мухортиков, в этом 
году планируется изме-
нить организацию дви-
жения с помощью новой 
разметки на 50 проблем-
ных участках города. Уже 
утверждены 20 проектов.

Автобусы 
в третьем ряду

На у частке Ленин-
градки, примыкающем 
к МКАД, с помощью пе-
реразметки хотят решить 
проблемы и общественно-
го, и личного транспорта 
при движении в сторону 
области.

Сегодня на мосту над 
каналом им. Москвы вы-
деленная полоса есть, но 
работает плохо. Полосу с 
буквой «А», идущую спра-
ва, вынуждены пересекать 
все автомобилисты, кото-
рым надо свернуть с Ле-
нинградки на МКАД. А 
общественному транспор-
ту приходится преодоле-
вать этот поток, идущий 
наперерез. После поворо-
та на МКАД выделенки 
уже нет, хотя здесь имеется 
пять рядов, а половина по-
тока уже ушла на эстакаду.

Поэтому выделенку на 
мосту из крайней правой 
хотят переместить в тре-
тью полосу. Те, кому надо 
на МКАД, заранее пере-
строятся на две правые по-
лосы. Выделенку продлят 
до того места за развязкой 
с МКАД, где Ленинград-
ка сужается до трёх полос: 
так общественный транс-
порт сможет объехать зна-
чительную часть пробки, 
образующейся перед су-
жением.

С Алабяна 
на Волоколамку — 
через светофор

На съезде с улицы Ала-
бяна на Ленинградский 
проспект обычно образу-

ется пробка — из-за того, 
что многим водителям 
надо не в центр. Им нуж-
но попасть на разворот и 
далее на Волоколамку или 
Ленинградское шоссе. Но, 
чтобы добраться до разво-
рота, им нужно перестро-
иться влево через весь за-
груженный трёхполосный 
дублёр Ленинградского 
проспекта на очень корот-
ком участке (длиной всего 
80 м!). Понятно, что проб-
ки в результате образуют-
ся не только на этом дуб-
лёре, но и на улице Алабя-
на перед съездом.

Чтобы решить проблему, 
на дублёре в месте примы-
кания съезда с улицы Ала-
бяна хотят поставить све-
тофор. Сам съезд пере-
разметят на две полосы. С 
правой поворот на дублёр в 
сторону центра «под стрел-
ку» будет разрешён посто-
янно. А с левой полосы 

будет разрешён выезд на 
разворот, но только тогда, 
когда потоку, идущему по 
дублёру со стороны обла-
сти, будет гореть красный.

Пересечь 
Хорошёвку

Сегодня трудно пере-
сечь Хорошёвку, двигаясь 
с юга на север (со стороны 
Москвы-Сити в направле-
нии Ленинградки). Пере-
крёсток с 4-й Магистраль-
ной, на котором можно 
это сделать, перегружен, 
как и развороты на Хоро-
шёвке до и после него.

Чтобы разгрузить эти 
места, на соседнем пере-
крёстке Хорошёвки — со 
2-м Хорошёвским проез-
дом и улицей Маргелова 
— хотят добавить сразу не-
сколько разрешённых на-
правлений движения. Со 
2-го Хорошёвского про-

езда разрешат поворот 
налево и проезд прямо на 
улицу Маргелова. А с Хо-
рошёвки со стороны об-
ласти разрешат левый по-
ворот на улицу Маргелова.

Четыре 
перекрёстка 
на Коровинском

Улучшат разметку сра-
зу на четырёх перекрёст-
ках Коровинского шоссе: 
с Коровинским проездом, 
Дегунинской, Талдомской 
и Ангарской улицами. Вез-
де воспользуются принци-
пом: «Едущие прямо оста-
ются в своих полосах». Для 
этого используют направ-
ляющую разметку, обозна-

чив для поворачивающих 
машин карманы перед пе-
рекрёстками.

Реализация всех меро-
приятий по переразмет-
ке, утверждённых на этот 
год, намечена на период с 
мая по сентябрь, если не 
будет задержек с финан-
сированием.

Те водители, у которых 
возникли идеи по борь-
бе с пробками аналогич-
ными способами на дру-
гих участках дорог в Мо-
скве, могут сообщить об 
этом в комментариях в 
блоге Андрея Мухорти-
кова crusandr.livejournal.
com либо в разделе пред-
ложений форума roads.ru.

Василий ИВАНОВ

ТРАНСПОРТ

На Ленинградке выделенку 
нарисуют посередине

Новую 
разметку 
планируется 
делать 
в мае — 
сентябре

Где изменят разметку на дорогах CАО в 2017 году
На четырёх перекрёстках 
Коровинского шоссе 
разметят карманы 
для поворачивающих 
машин

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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Д епутат Госду-
мы Ирина Бе-
лых ответи-
ла на вопросы 
жителей Се-

верного округа. Личный 
приём населения, состо-
явшийся в рамках реги-
ональной недели при-
ёмов, проходил в зда-
нии трёх управ на Флот-
ской, 1.

Медцентр 
помогает не всем

По словам жительницы 
дома в 1-м Новоподмо-
сковном переулке, ночной 
покой её семьи нарушает 
медицинский центр, рас-
положенный на 1-м этаже 
девятиэтажки.

— Я живу с мамой и сы-
ном в квартире над этим 
медцентром. Днём сотруд-
ники ведут приём пациен-
тов, а после работы многие 
из них остаются там ноче-
вать. Во-первых, они ве-
дут себя довольно беспо-
койно. Из-за этого у всех 
моих родных нарушился 
сон. Приходилось даже 
скорую маме вызывать. 
А ещё шумно от работа-
ющих кондиционеров. 
Их в центре установлено 
семь. Вдобавок ко всему 
недавно сотрудники по-
ставили вторую входную 
дверь. Мы обращались и 
к участковому, и к пред-
седателю нашего ТСЖ, и 
в управу ходили, но ни-
кто не может нам помочь, 
— рассказала жительни-
ца САО.

Ирина Белых пояснила, 
что закон о тишине чётко 

регламентирует время, 
когда уровень шума не 
должен превышать опре-
делённых значений.

— С 11 вечера до 7 утра 
в Москве норма допусти-
мого шума 30 децибел, что 
соответствует шуму холо-
дильника или негромкому 
разговору, — добавила де-
путат Госдумы. 

Чтобы проверить закон-
ность действий сотрудни-
ков медицинского центра, 
депутат направит запросы 

в Мосжилинспекцию, а 
также в УВД по САО.

Плохая крыша
В доме 3 на улице Ад-

мирала Макарова проте-
кает крыша. Как расска-
зала жительница дома, 
недавно они с мужем от-
ремонтировали кварти-
ру, а из-за протечки в ко-
ридоре и на кухне вздул-
ся пол и появились раз-
воды на потолке.

— Протекла не только 
моя квартира, но и три 
соседние. А дом наш не 
ремонтировался аж с 1965 
года, — отметила она. 

Несмотря на то что ос-
новная деятельность де-
путатов — это принятие 
законов, Ирина Вик-
торовна всегда уделяет 
много внимания проб-
лемам жителей своего 
избирательного округа.

— Для меня не суще-
ствует мелких вопросов. 
Каждый, кто ко мне об-
ращается, рассчитывает 
на мою помощь. И конеч-
но, я не могу не отреаги-
ровать, — пояснила де-
путат.

Взять под народный 
контроль

Во время приёма звуча-
ли обращения по вопро-
сам капитального ремон-
та, жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благо-
устройства, немало было 
и личных просьб.

Например, жители Лево-
бережного района решили 
организовать фонд актив-
ных людей. По словам за-
явителей, его основная 
деятельность будет связа-
на с контролем качества 
продуктов и с помощью в 
трудоустройстве инвали-
дов. Правда, прежде чем 
ходить по инстанциям и 

заниматься оформлением 
документов, активисты ре-
шили попросить совета у 
Ирины Белых.

Ирина Викторовна по-
советовала обратиться к 
главе муниципального 
округа Левобережный, в 
окружное Управление со-
циальной защиты населе-
ния и в исполком окруж-
ного отделения партии 
«Единая Россия», чтобы 
проект мог стать частью 
партийного проекта «На-
родный контроль».

Всего в ходе приёма 
Ирина Викторовна рас-
смотрела 21 обращение 
граждан.

Ольга МАЛЫХИНА

Громче 30 децибел —  
не норма

— Хорошо помню, как 
в 1989 году молодым учи-
телем вошла в двери сво-
ей первой школы №236. Я 
знала, что должна научить 
своих учеников стремить-
ся вперёд, быть нужны-
ми людям, городу, в кото-
ром мы живём, — говорит 
Наталья Растёгина, заме-
ститель директора школы 
№1454 «Центр образования 
«Тимирязевский». — По-
этому главную задачу сво-
ей работы вижу в посто-

янном движении вперёд.
Наталья Растёгина на-

чинала работать учителем 
технологии и черчения, по-
том была заместителем ди-
ректора по воспитательной 
работе, социальной защи-
те, учебно-воспитательной 
работе, директором шко-
лы №929. Много занима-
лась организацией летнего 
отдыха ребят, возглавляла 
детский оздоровительный 
лагерь «Зорничка» в Сло-
вакии.

Сейчас Ната лья Ва ле-
рьевна курирует в школе 
№1454 реализацию обра-

зовательных программ и 
проектов. Школа входит в 
топ-100 лучших школ Мо-
сквы. Здесь есть ин же-
нерный класс, развивает-
ся предпрофильное и про-
фильное образование, ве-
дётся работа с одарёнными 
детьми, широко внедряют-
ся инклюзивное образова-
ние, индивидуальные об-
разовательные маршру-
ты, коррекционная рабо-
та и т.д.

Из 27 лет, отданных На-
тальей Растёгиной педаго-
гике, 20 посвящены адми-
нистративной работе. 

— Я считаю, что мораль-
ное поощрение, то самое 
доброе слово, мотивирует 
никак не меньше, чем ма-
териальное стимулирова-
ние, — говорит она. — Но 
самый главный вопрос, на 
который необходимо от-
вечать каждый день, это: 
«Ради чего?» И для меня 
на этот вопрос существует 
только один ответ: «Ради 
учеников». Мы работаем 
для успехов и развития на-
ших ребят. Помочь ребён-
ку найти самого себя — вот 
миссия школы.

Анна ФОМИНА

Закон о тишине чётко 
регламентирует время, 
когда уровень шума не должен 
превышать определённых значений

Депутат Госдумы Ирина Белых 
провела приём населения

Наталья Растёгина: «Помочь ребёнку 
найти самого себя – вот миссия школы»
ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

На приёме Ирина Белых рассмотрела 21 обращение граждан

Наталья Растёгина видит свою главную задачу 
в постоянном движении вперед
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Приехала на улицу 
Куусинена, хотела 
припарковаться 

в парковочном кармане. 
Но моё внимание привлёк 
знак 3.27 «Остановка запре-
щена» со стрелками в обе 
стороны, установленный 
до парковочного кармана. 
Не вижу, чтобы в ПДД было 
сказано, что зона действия 
знака 3.27 действует до зна-
ка «Парковка». Исходя из 
правил, получается, что пар-
ковка в парковочном карма-
не запрещена? Может, в ПДД 
это где-то ещё прописано? 
Не встречала такого раньше.

Мария Гудкова

В последнее время, по 
мере упорядочивания пар-
ковочного пространства, 
на очень многих улицах 
Москвы знаки 3.27 «Оста-
новка запрещена» и 6.4 
«Парковка (парковочное 
место)» стали устанавли-
вать на смежных участках.

Но, как напомнили в 
пресс-службе ЦОДД, зона 
действия знака 3.27 не всег-
да распространяется до 
ближайшего перекрёстка. 
Например, в соответствии 
с ПДД РФ знак 3.27 может 
быть применён с разметкой 
1.4 (жёлтой сплошной ли-
нией), при этом зона дей-
ствия знака определяется 
протяжённостью такой ли-
нии разметки.

Если вы разместили ав-
томобиль на парковке в со-

ответствии с разметкой и 
табличкой под знаком 6.4, 
указывающей способ по-
становки машины на сто-
янку, эвакуировать его 
не должны. При этом во-
дители могут руковод-
ствоваться пунктом 12.2 

ПДД, в котором указано, 
что «способ постановки 
транспортного средства на 
стоянке (парковке) опре-
деляется знаком 6.4» с таб-
личками и линиями до-
рожной разметки или без 
таковых.

В пресс-службе доба-
вили, что согласно ГОСТ 
Р 52289-2004 «Техниче-
ские средства организа-
ции движения» зона дей-
ствия знаков 3.27-3.30 мо-
жет быть уменьшена уста-
новкой знака 6.4. Так что 
такая схема установки 
знаков соответствует дей-
ствующему стандарту, и 
никаких противоречий в 
установке знаков нет.

Василий ИВАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Такая схема установки знаков
не противоречит
действующему стандарту

Жители САО одобрили создание 
парка у кинотеатра «Нева»

Участник и проекта 
«Активный гражданин» 
поддержали создание но-
вых парков по месту жи-
тельства. Своё мнение вы-
сказали более 200 тысяч 
участников проекта.

По результатам голосо-
вания, более 82% актив-
ных граждан одобрили 
обустройство 20 зон от-
дыха, в том числе трёх в 
САО: сквера у кинотеат-
ра «Нева» в Левобережном 
районе, зоны возле Коп-
тевского пруда в районе 
Аэропорт и сквера у пре-
фектуры САО в Тимиря-
зевском районе.

Благоустройство скве-

ра у «Невы» поддержали 
более 91% участников, у 
Коптевского пруда — 87%, 
у префектуры САО — 84%.

Также участники опре-
делили и основные виды 
благоустройства буду-
щих парков по месту жи-
тельства. Большинство из 
них (более 25%) поддержа-
ли дополнительное озеле-
нение территорий. 23,5% 
участников голосования 
хотят видеть в новых пар-
ках скамейки для отдыха 
и урны для мусора. Око-
ло 19% активных граж-
дан посчитали, что в но-
вых парках необходи-
мо проложить тропинки 
для прогулок. Примерно 
столько же (19%) поддер-
жали обу стройство совре-
менных детских площа-

док. Чуть более 9% под-
держали создание клумб 
и цветников. Около 5% 
активных граждан оста-
вили свои предложения. 
Например, улучшить ос-
вещение парков, обору-
довать спортплощадки и 
установить туалеты.

Виктор ФЁДОРОВ

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Грунтовую дорожку, 
идущую от останов-
ки общественного 

транспорта «Флотская улица, 
36» до асфальтовых дорожек 
к прудам парка Дружбы, 
сильно размывает в межсе-
зонье, пройти по этой грязи 
становится невозможно.

Так как эта дорожка яв-
ляется кратчайшим путём 
к станции метро «Речной вок-
зал», ею пользуются многие 
жители и гости района. Куда 
нужно обратиться, чтобы до-
рожку заасфальтировали?

Александр Лобанов, 
Флотская ул.

Парк Дружбы находится 
на балансе государствен-
ного автономного учреж-
дения культуры «Музей-
но-парковый комплекс 
«Северное Тушино».

— Этот парк являет-
ся объектом культурного 

наследия, и все изменения 
на его территории должны 
проходить несколько эта-
пов согласования, — про-
комментировал пресс-се-
кретарь комплекса Алек-
сей Жигунов. — В скором 
времени (точная дата пока 
не известна) парк Дружбы 
планируется модернизи-
ровать. Чтобы включить 
данную дорожку в про-
ект, инициативной груп-
пе жителей необходимо 
написать официальный 
запрос в наш комплекс и 
в Департамент культурно-
го наследия Москвы.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Музейно-парковый комплекс 
«Северное Тушино»: ул. Свободы, 
56. Тел. (495) 640-7355. 
E-mail: info@mosparks.ru.
Департамент культурного наследия 
Москвы: Пятницкая ул., 19.
Тел. (495) 957-7354. 
E-mail: dkn_info@mos.ru

Куда обратиться, чтобы 
заасфальтировали 
дорожку?

Правильно ли 
висят знаки на улице 
Куусинена?

В течение февраля на 
портал «Наш город» gorod.
mos.ru поступило 25 обра-
щений о повреждённых 
урнах на автобусных оста-
новках. Кроме того, поль-
зователи сообщали о слу-
чаях отсутствия урн ря-
дом с павильонами ожи-
дания. 

Так, житель округа за-
метил, что на остановке 
«Больница им. Боткина» 
маршрутов №175 и №847 
лежала урна со сломан-

ными ножками, о чём он 
и сообщил на портал. 

Также внимательные 
граждане писали и о другой 
проблеме — смятых в лепёш-
ку урнах, видимо при меха-
низированной уборке снега. 
Такие сплющенные урны, в 
которые невозможно выбро-
сить мусор, были обнаруже-
ны на остановках «Петров-
ско-Разумовская аллея» и 
«Станция Ховрино». 

После размещения жа-
лоб на портале нарушения 
устраняли в срок от двух 
до семи дней.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Повреждённые урны 
на остановках ремонтируют 
в срок от двух до семи дней

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru

ре
кл

ам
а 

05
39

ре
кл

ам
а 

06
68

НАШ ГОРОД
На улице Куусинена перед парковочным карманом, отмеченным знаком «Парковка», 
установлен знак «Остановка запрещена» с табличкой «Зона действия»
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Ч тобы обма-
нуть пенси-
онеров, афе-
ристы при-
думывают 

яркие истории, чаще все-
го пытаются сыграть на 
желании пожилых людей 
сэкономить. Очередной 
подобный случай прои-
зошёл на днях в Бескуд-
никовском районе.

Больше кладёшь — 
больше экономишь

Днём 83-летняя пенсио-
нерка отправилась в свой 
любимый супермаркет на 
Дубнинской улице. Ку-
пив продукты, посетова-
ла, как обычно, на цены, 
и вдруг к ней подошли две 
незнакомки. Одна из них, 
пожилая, вызвала наи-
большее доверие. Разго-
ворились. О дороговизне, 
о продуктах, о необходи-
мых покупках.

«А хотите скидочную 
карту?» — вдруг спросила 
одна из женщин. Пенсио-
нерка проявила интерес, и 
тогда женщины начали её 
обрабатывать.

Говорили незнаком-
ки убедительно. Старуш-
ке даже слово вставить не 
дали. Рассказывали, как 
пользоваться «скидоч-
ными картами», как это 
выгодно, сколько можно 
сэкономить денег — и так 
около 20 минут. Да и дают 
их бесплатно! Вот только 
одно условие: чтобы кар-
та заработала, на неё надо 
положить как можно боль-
ше денег. «Если пополни-
те сейчас, сумма удвоится, 
— напутствовала пожилая 
аферистка. — У вас есть 

счёт в банке? Нужно по-
скорее снять оттуда день-
ги и положить на скидоч-
ную карту».

Пенсионерка согласи-
лась. Вместе с аферистка-
ми отправилась в банк и 
сняла все свои накопле-
ния — почти 250 тыс. руб-
лей. Под предлогом того, 
что эти деньги «надо пока-
зать начальству», аферист-
ки забрали их и… исчезли.

А старушка, довольно 
долго их прождав, верну-
лась домой и только через 

некоторое время позвони-
ла в полицию.

Во время допроса 
каялись

Полицейским удалось 
проследить, куда напра-
вились мошенницы, бла-
годаря камерам видеонаб-
людения. Ровно сутки по-
требовались оператив-
никам, чтобы разыскать 
их. Нашли обеих, благо 
жили они в одной квар-
тире в подмосковных Лю-

берцах. 40-летняя дама 
из Чувашии уже давно 
там проживала, а 78-лет-
няя знакомая из ближне-
го зарубежья приехала её 
навестить. Вместе они и 
придумали лёгкий спо-
соб «заработать».

— Их причастность 
была окончательно уста-
новлена после процеду-
ры опознания, — расска-
зал «Северу столицы» на-
чальник следственного 
отдела ОМВД по Бескуд-
никовскому району Ми-
хаил Зубков. — Также в 
ходе обыска была изъя-
та часть похищенного. 
Задержанные женщины 
признали свою вину, во 
время допроса обе рас-
каялись. Объясняли свой 
поступок тяжёлым мате-

риальным положением и 
проблемами со здоровьем.

В настоящий момент в 
отношении обеих возбуж-
дено уголовное дело.

Дети лейтенанта 
Шмидта

Схема мошенничества, 
из-за которой пострадала 
пенсионерка из Бескуд-
никовского, была весьма 
распространена в столи-
це в прошлом году. Тог-
да в Москве по подобно-
му сценарию действовала 
группа цыган. 

— В одном только Бес-
кудниковском районе 
тогда было зафиксирова-
но четыре подобных слу-
чая. Преступную груп-
пу удалось задержать, — 
рассказала руководитель 
пресс-службы УВД по 
САО Ясмина Шафигул-
лина.

Кстати, в соседнем, Се-
веро-Восточном округе в 
прошлом году была рас-
крыта группа преступни-
ков, которые отточили по-
хожую схему до мелочей. В 
центре Москвы они под-
ходили к пенсионеркам, 
представлялись бежен-
цами из Донбасса и рас-
сказывали, что ждут пе-
речисления оттуда круп-
ной суммы. Но поскольку 
документов на руках нет, 
просили принять деньги 
на свой банковский счёт. 
Вот только надо снять все 
деньги с банковского счё-
та, чтобы он был чистым. 
Как только пенсионерка 
это делала, у неё выхва-
тывали сумку или просто 
отнимали деньги. 

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Коптеве раскрыли 
разбой

Во дворе одного из домов 
на Большой Академической 
улице к прохожему подошёл 
немолодой мужчина. Угро-
жая ножом, он потребовал 
отдать всё, что есть ценного, 
и скрылся с мобильным те-
лефоном за 33 тыс. рублей. 
Спустя сутки оперуполномо-
ченные уголовного розыска 
ОМВД по району Коптево за-
держали безработного, ранее 
не судимого 54-летнего уро-
женца ближнего зарубежья. 
Он арестован.

Сыграл на любви 
к футболу

В ОМВД по Дмитровско-
му району обратился мужчи-
на. На одном из футбольных 
матчей он познакомился с мо-
лодым человеком, который 
предложил приобрести годо-
вой абонемент на футбольные 
матчи по низкой цене. Мужчи-
на обрадовался и сразу отдал 
деньги новому знакомому. А 
тот пропал, так и не выпол-
нив обещанное. Подозревае-
мый был задержан, в отноше-
нии него возбуждено уголов-
ное дело по статье «мошен-
ничество».

На Фестивальной 
изъяли 
партию гашиша

В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий поли-
цейские задержали на Фе-
стивальной улице безработ-
ного, ранее судимого 29-лет-
него жителя Ульяновска. При 
нём было полкило гашиша. 
Он рассказал, что приобрёл 
его через Интернет. По дан-
ному факту возбуждено уго-
ловное дело по статье 228.1 
УК РФ «незаконные произ-
водство, сбыт или пересыл-
ка наркотических средств, 
психотропных веществ или 
их аналогов». Подозревае-
мый взят под стражу.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Волшебные карточки 
в подарок

Пенсионерка проявила интерес, 
и тогда женщины начали
её обрабатывать

Две аферистки обманом 
завладели деньгами пенсионерки 
из Бескудниковского района
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М ЧС по 
праву 
считает-
ся при-
звани-

ем настоящих мужчин. 
Но есть в «чрезвычай-
ном» ведомстве и сотруд-
ники, которые получат к 
8 Марта цветы и подар-
ки: смелые, профессио-
нальные и верные долгу 
женщины.

Затянуло 
чтение кодекса

Когда пламя укроще-
но, начинается расследо-
вание причин происше-
ствия. На место пожара 
независимо от дня неде-
ли и времени суток спе-
шит старший дознаватель 
3-го РОНПР Управления 
по САО ГУ МЧС России 
по г. Москве Татьяна 
Савельева.

— Пожарный до-
знаватель — тот же 
следователь: он 
часто выступает 
в роли эксперта, 
— говорит Татья-
на Савельева. — 

Точное место и причину 
пожара установить бывает 
непросто: каждое проис-
шествие, каждое расследо-
вание имеет свою неповто-
римую специфику. Всякий 
раз это очень захватывает, 
появляется азарт.

Вся семья Татьяны Са-
вельевой — отец, муж и 
брат — работает в сфере 
пожарного надзора. Та-
тьяна интересовалась рас-
следованиями с детства.

— Мне было 16 лет, ког-
да отец положил мне на 
стол Уголовный кодекс. 
Чтение затягивало, было 
очень интересно изучать 
законы, а потом обсуж-
дать сложные моменты 
с семьёй, — вспоминает 
старший дознаватель.

Подполковник вну-
тренней службы Татьяна 

Савельева помнит каж-
дый случай из своей двад-
цатилетней практики, на-
пример пожар, произо-
шедший 3 мая прошло-
го года на Михалковской 
улице.

— Пожар вспыхнул в 
старинном здании. Огонь 
быстро распространил-
ся по деревянным пере-
крытиям памятника ар-
хитектуры. Люди успели 
вовремя покинуть зда-
ние, некоторые получи-
ли травмы. Мы работали 
в ночи до тех пор, пока не 
выяснили, что причина — 
поджог.

В свободное от службы 
время Татьяна становится 
болельщицей: её сын про-
фессионально занимает-
ся хоккеем в ДЮСШОР 
«Крылья Советов».

Многодетная мама 
на службе

Инженер 3-го РОНПР 
Управления по САО ГУ 
МЧС России по г. Москве 
Екатерина Лукьяненко ра-

ботает в МЧС уже 13 лет. 
Помимо основной рабо-
ты — регистрации ад-
министративных про-
токолов нарушений, — 
на старшего лейтенанта 
Лукьяненко возложены 

пропаганда пожарной 

безопасности и взаимо-
действие со СМИ. 

— Мы проводим профи-
лактические встречи и бе-
седы в детских садах, шко-
лах, вузах, учреждениях со-
циальной направленности. 
Разрабатываем памятки и 
плакаты, проводим акции, 
праздники и конкурсы, — 
рассказывает Екатерина. — 
Всё, что я делаю, — делаю 
от души. Работать с детьми 
всегда приятно и интерес-
но, отношусь к ним, как к 
родным.

Екатерина Лукьяненко 
— многодетная мама, у 
неё трое детей. Старший 
сын, будущий юрист, за-
канчивает институт, дочь, 
тоже студентка, учится на 
парфюмера. Самый млад-
ший, первоклассник, по-
сле окончания школы хо-
чет стать пожарным.

Екатерина находит вре-

мя и для спорта: она зани-
мается плаванием и входит 
в сборную МЧС Москвы. 

Прохожие 
аплодировали

Выпускница Академии 
государственной проти-
вопожарной службы МЧС 
России Святослава Тихо-
ненко уже пять лет служит 
старшим инженером 2-го 
РОНПР Управления по 
САО ГУ МЧС России по 
г. Москве.

Святослава выросла в 
семье военных. Но даже 
ей первое время привык-
нуть к казарменному по-
ложению в академии было 
сложно.

— Было очень интерес-
но учиться, каждый день 
в режиме соревнований. 
Например, простые про-
хожие даже начинали 

аплодировать, когда виде-
ли из-за забора наши тре-
нировки по боевому раз-
вёртыванию. Некоторые 
знакомые говорят, что у 
меня не было молодости. 
Они неправы: молодость 
была, но другая, особая, 
— говорит Святослава.

Сейчас в обязанности 
Святославы входит про-
верка исполнения пра-
вил пожарной безопас-
ности на объектах райо-
на Коптево, она проводит 
встречи в детских садах и 
школах.

— Очень приятно знать, 
что детвора интересует-
ся нашей работой. А неко-
торые дошколята задают 
вполне взрослые вопросы: 
например, как именно по-
жарные инспекторы про-
веряют магазины, — гово-
рит Святослава Тихоненко.

Анна САХАРОВА

«Папа дал мне 
Уголовный кодекс»
Почему три очаровательные спасательницы выбрали мужскую профессию

«Мы работали
в ночи до тех пор, 
пока не выяснили, 
что причина — 
поджог»

Дмитровский район
На публичные слуша-

ния представляется проект 
ГПЗУ по адресу: Ижорская 
ул., вл. 18, стр. 1.

Информационные мате-
риалы по теме публичных 
слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: Мо-
сква, Клязьминская ул., 11, 
корп. 3 (холл 1-го этажа).

Экспозиция открыта с 13 
по 21 марта 2017 года (вклю-
чительно).

Часы работы экспози-
ции: с понедельника по 

четверг с 10.00 до 17.00, в 
пятницу с 10.00 до 15.45 
(кроме выходных дней, 18 
и 19 марта). На выставке 
проводятся консультации 
по темам публичных слу-
шаний.

Собрание участников пу-
бличных слушаний состо-
ится 23 марта 2017 года в 
19.00 часов по адресу: Мо-
сква, Карельский бул., 5 (в 
помещении Совета ветера-
нов Дмитровского района).

Время начала регистра-
ции участников: 18.00.

Номера кон так т н ы х 
справочных телефонов: 

— управы Дмитровско-

 го района — (499) 906-6094; 
— Окружной комиссии в 

Северном административ-
ном округе — (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окруж-
ной комиссии в САО: 
127422, Москва, Тимиря-
зевская ул., 27.

Элек т рон н ы й а д рес 
Окружной комиссии в САО: 
okgzz@yandex.ru.

В период проведения пу-
бличных слушаний их участ-
ники имеют право предста-
вить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемому 
проекту посредством:

— записи предложе-
ний и замечаний в пери-

од работы экспозиции;
— выступления на собра-

нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в 
книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений 
и замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения 
собрания участников пу-
бличных слушаний пись-
менных предложений, за-
мечаний в Окружную ко-
миссию.

ОФИЦИАЛЬНО

О проведении публичных слушаний

В САО состоялась встре-
ча секретаря Московского 
городского регионально-
го отделения партии «Еди-
ная Россия», заместителя 
председателя Мосгорду-
мы Андрея Метельского 
с муниципальными депута-
тами Северного округа — 
единороссами. На встрече 
присутствовало более вось-
мидесяти депутатов. Глав-
ной темой стало обсужде-
ние предвыборной програм-
мы кандидатов от партии на 
предстоящих муниципаль-

ных выборах в Москве. Ан-
дрей Метельский высту-
пил перед народными из-
бранниками с информаци-
ей о порядке формирования 
программы городского от-
деления партии с учётом 
мнения москвичей. Депу-
таты высказали ряд пред-
ложений, которые могли бы 
лечь в основу программы. 
По итогам встречи был дан 
старт сбору предложений в 
программу. 

Виктор ФЁДОРОВ

Андрей Метельский ответил 
на вопросы местных 
депутатов-единороссов

Татьяна Савельева помнит каждый случай из своей 
двадцатилетней практики

Екатерина Лукьяненко и Святослава Тихоненко рассказывают малышам об основах пожарной 
безопасности
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Раннее разви-
тие детей — ре-
альность или 
маркетинговая 
уловка? Рас-

сказывает старший ме-
тодист, руководитель ла-
боратории «Экология 
успешности развития ре-
бёнка» ГБУ «Городской 
психолого-педагогиче-
ский центр» московско-
го Департамента образо-
вания Юрий Белехов, ав-
тор книги «После трёх не 
поздно».

Чему учит сказка
Начинать развивать ре-

бёнка стоит, как только 
малыш родился, считает 
Юрий Белехов.

— Мозг нужно интен-
сивно стимулировать по 
всем каналам восприя-
тия: зрения, слуха, так-
тильных, вестибуляр-
ных и вкусовых ощуще-
ний. Возраст 2,5-3,5 года 
— становление фразовой 
речи, сюжетной игры и 
Я-образа ребёнка. Он пе-
рестаёт быть только носи-
телем инстинктов и готов 
к саморазвитию, — гово-
рит он. — Здесь важно до 
трёх-четырёх лет не за-
бегать вперёд — напри-
мер, учить нотам, отда-
вать в профессиональ-
ный спорт. Нужно, чтобы 
ребёнок вместе с родите-
лями выбирал и слушал 
различную музыку, осва-
ивал виды физкультуры, 
умение управлять своим 
телом. То, что врождён-
ная грамотность, идеаль-
ный слух, спортивный дар 
появляются сами собой 
— заблуждение. За этим 
всегда стоит совместная 
деятельность. 

Педагог считает, что 
нужно осторожно подхо-

дить к предложениям ре-
кламных буклетов, в ко-
торых обещают раннее 
развитие, например па-
мяти. Надо не память, а 
сознание развивать. Уме-
ние понимать смысл яв-
ления, картины, сказки 
или мультика. Большин-
ство детей знают сказку 
«Колобок», но все ли ро-
дители разобрали, чему 
учит сказка? 

— Считаю, что нуж-
ны разнонаправленные 
знания. Поэтому луч-
ше отдать ребёнка в осо-
бую развивающую среду к 
специалистам, — считает 
детский психолог инклю-
зивного центра «Вместе 
весело шагать» (Савёлов-

ский район) мать троих 
детей Анна Овечкина.

Мороженое 
под крышкой

— После трёх лет пси-
хика ещё хрупкая, а ум-
ственная деятельность 
съедает много энергии, — 
говорит исследователь.

Психическая энергия 
напрямую связана с мы-
шечным аппаратом. До 
10 лет для восстановле-
ния энергии нужна еже-
дневная нагрузка, рав-
ная 1 километру на 1 год 
возраста. Это может быть 
любая мышечная актив-
ность: уборка снега зи-
мой или листьев осенью, 

помощь в уборке квар-
тиры, танцы и т.п. Тогда 
ребёнок будет не просто 
лучше соображать, а бу-
дет сам стремиться раз-
вивать свой интеллект. 

— Я даю детям два блю-
дечка с мороженым. Одно 
стоит открытое, второе 
накрываю. Быстрее тает 
то, что открыто. Дети 
удивляются и сами пы-
таются понять, почему 
так происходит. Именно 

любознательность — ос-
нова развития талантли-
вого ребёнка, — говорит 
Юрий Белехов.

Таланту надо 
дать созреть

Во всех странах соот-
ношение талантливых, 
обычных и отстающих 
людей одинаковое: высо-
кие способности встреча-
ются у 15% людей, у 75% — 

средние, у 10% — погра-
ничные (ниже среднего). 
То есть гениев и талантов 
всегда было немного.

Проблема в том, что се-
годня уменьшается про-
цент средних и растёт про-
цент пограничных. Не по-
следнюю роль в этом сы-
грали гаджеты.

— Многое зависит от 
родителей, создающих 
ребёнку развивающую 
среду. Тогда даже при 
скромных способностях 
ребёнок станет гением. 
Пушкин был слаб в мате-

матике, но за счёт талант-
ливого окружения он ре-
ализовался как гениаль-
ный поэт. Это же можно 
сказать о Циолковском, 
которому из-за глухо-
ты было трудно учиться 
в гимназии, но познава-
тельный интерес и твор-
ческая активность позво-
лили ему максимально 
реализоваться, — считает 
Юрий Белехов.

Мария ГУСЕВА

В чём смысл «Колобка»?
Педагог Юрий Белехов считает, что развивать ребёнка можно с рождения

Пушкин был слаб в математике, 
но благодаря окружению 
реализовался 
как гениальный поэт

От полутора лет 
и старше

В САО бесплатные раз-
вивающие кружки для са-
мых маленьких есть в не-
скольких государственных 
учреждениях округа. Так, в 
досуговом центре «Бриган-
тина» (Большая Академиче-
ская ул., 39, корп. 3) работа-
ют группы развивающих за-
нятий: «Весёлая семейка» 
(для детей от 1,7 года до 3,5 
года) и «Тик-Так развивай-
ка» (для детей от 4 до 5 лет), 
изостудии. В ГБУ «ЦД «Пре-
ображение» (5-й Новопод-
московный пер., 4, корп. 1) 
есть студия раннего разви-
тия «Малыш» (для детей 1,5-
6,5 года) и студия «Цветик» 
(для детей 1,5-6 лет). 

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
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За врождённой 
грамотностью, идеальным 
слухом, спортивным даром 
всегда стоит совместная 
деятельность взрослого 
и ребёнка
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Вот уже боль-
ше двух ме-
сяцев, как в 
России изме-
нились пра-

вила оформления в соб-
ственность домов и зе-
мельных участков. По-
сле вступления в силу 
закона «О государствен-
ной регистрации недви-
жимости» кадастровый 
учёт и регистрация прав 
проходят одновременно, 
а чтобы оформить сдел-
ку в другом городе, вы-
езжать туда нет нужды. 
Но граждан ждёт и по-
вышение ответственно-
сти за различные нару-
шения: дачная амнистия 
скоро заканчивается. 

Выписка вместо 
гербового 
свидетельства

До сих пор кадастро-
вый учёт и регистрация 
прав были разными про-
цедурами. Граждане со-
бирали два пакета доку-
ментов и подавали их в 
две организации — Ка-
дастровую палату и Рос-
реестр. Теперь, говорят 
в пресс-службе ведом-
ства, за 10 дней вам одно-
временно поставят объ-
ект на кадастровый учёт 
и проведут регистрацию 
прав. С нового года вы 
также можете обратить-
ся со своим заявлением 
в любой центр гос услуг 
«Мои документы». Прав-
да, в этом случае срок ре-
гистрации увеличится на 
два дня. Такое упрощение 
стало возможным благо-
даря объединению Еди-
ного госреестра прав на 
недвижимое имущество 
и Государственного када-
стра недвижимости в Еди-
ный государственный ре-
естр недвижимости. 

Сотрудники Росреестра 
также поясняют, что вме-
сто гербовых свидетельств 
о собственности право бу-
дет подтверждаться про-
стой выпиской, которую 
можно будет не хранить 

вечно, а получать строго 
по необходимости: напри-
мер, когда вы собрались 
продать квартиру или пе-
редать её по наследству.

В Тулу ехать 
не надо

Ещё одним приятным 
нововведением ста ло 
внед рение принципа экс-
территориальности при 

проведении про цедуры 
государственной реги-
страции недвижимости. 
Даже если вы собрались 
приобрести дом или уча-
сток земли в Туле или в 
Твери, а живёте в столице, 
больше не надо выезжать 
для подачи документов в 
регион, где расположена 
новая собственность.

По словам сотрудников 
Росреестра, теперь доста-

точно обратиться в один 
из офисов службы госре-
гистрации, и вам оформят 
любой объект в собствен-
ность, поставят его на ка-
дастровый учёт и выдадут 
выписку из Единого рее-
стра прямо в том городе, 
где вы постоянно живёте. 

Финал 
дачной амнистии 

По данным Минэко-
номразвития, в стране 
сегодня 16 млн гектаров 
земли выделено под ин-
дивидуальное жилищное 
строительство. На мно-
гих участках уже возведе-
ны дома и другие построй-

ки, но они не оформлены 
в собственность. С этим 
явлением власти наме-
рены бороться, кратно 
повышая штрафы за по-
строенные, но не оформ-
ленные объекты, тем бо-
лее что льготный период 
дачной амнистии исте-
кает уже в декабре этого 
года. Согласно поправ-
кам в Налоговый кодекс, 
если вы не оформите соб-
ственность в ближайшее 
время, то будете платить 
земельный налог в двой-
ном размере. 

Не спасут от необходи-
мости платить ни высокие 
заборы, ни постоянное от-
сутствие хозяина на месте 
строительства, посколь-
ку местным властям дано 
право лично осматривать 
дачные участки на пред-
мет выявления незакон-
ных строений. В новой 
редакции закона «О госу-
дарственной регистрации 

недвижимости» это назы-
вается административ-
ным осмотром. В допол-
нение к нему чиновники 
могут проводить опрос со-
седей и даже использовать 
данные космической фо-
тосъёмки. По данным вла-
стей, только в Московской 
области таких домов, га-
ражей и бань «вне закона» 
не менее полумиллиона. 
За них владельцы не пла-
тят налоги и тем самым 
лишают местные бюдже-
ты положенных доходов. 

Уже в 2018 году владель-
цы земли без границ меже-
вания, участки которых не 
поставлены на кадастро-
вый учёт и не оформлены 
в собственность, не смогут 
ни продать, ни подарить, 
ни заложить свои земель-
ные участки. А получить 
столь необходимые доку-
менты нельзя будет без ре-
гистрации всех построек.

Евгений БАКИН

Вскочить 
в последний вагон

Если не оформить собственность 
вовремя, будет начислен 
земельный налог 
в двойном размере

Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

В выписке из Единого госу-
дарственного реестра недви-
жимости есть полная инфор-
мация о зарегистрированных 
правах на объект, о характе-
ристиках объекта, о его када-
стровой стоимости, о правах 
гражданина, которые он име-
ет или имел на объект. Также 
в выписке содержатся данные 
о кадастровом плане, справка 
о лицах, которым ранее выда-
вали сведения об этом объек-
те, данные о признании пра-
вообладателя недееспособ-
ным или ограниченно дее-
способным, а также об уже 
зарегистрированных догово-

рах участия в долевом стро-
ительстве.

Кадастровая палата обра-
щает внимание граждан, что 
при подаче запросов на полу-
чение новых выписок необхо-
димо указывать кадастровый 
номер земельного участка. 
Сведения о кадастровом но-
мере можно найти на порта-
ле Росреестра с помощью он-
лайн-сервиса «Публичная ка-
дастровая карта». Они также 
содержатся в разрешении на 
строительство или в свиде-
тельстве о государственной 
регистрации права собствен-
ности.

О чём расскажет выписка из ЕГРН?
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Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

ДОКУМЕНТЛьготный период дачной амнистии истекает в декабре этого года
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Владельцы участков, не поставленных на кадастровый учёт и не оформленных 
в собственность, не смогут ни продать, ни подарить, ни заложить свою землю



14 №8 (328) март 2017СПОРТ

Что нужно ос-
воить, что-
бы полу-
чить чёрный 
пояс по ка-

рате кёкусинкай, и поче-
му этот вид боевого ис-
кусства считается самым 
сложным для изучения, 
рассказал мастер спорта 
международного класса, 
чемпион Европы и мира, 
тренер спортклуба «Айс-
берг» из Северного окру-
га Игорь Ряднов.

1 Говорят, в карате берут 
только подтянутых 

и сильных детей?
Уровень физического 

развития, конечно, име-
ет значение, однако на-
много важнее, чтобы ре-
бёнок действительно хо-
тел заниматься карате — 
лишь тогда он достигнет 
успеха. Ко мне часто при-
ходили полноватые и не-
уклюжие ребята, которые 
не могли ни отжаться, ни 
подтянуться. Конечно, 
поначалу им приходилось 
тяжело, однако они изо 
всех сил старались и уже 
вскоре показывали хоро-
шие результаты. В каче-
стве примера могу приве-
сти Костю Фоминского, 
Славу Фирсову и Дани-
ла Смирнова, которые 
на недавнем чемпио-
нате Москвы по ка-
рате заняли призо-
вые места.

2 Уровень 
подготовки бойцов 

определяется по цвету 
поясов. Как их 
получают?

В карате суще-
ствует шесть поясов 
— белый, синий, 
жёлтый, зелёный, 
коричневый и чёр-
ный. Даются они по 
итогам специальной 
аттестации, которая 
состоит из несколь-
ких частей. Например, 
чтобы получить самый 
первый пояс — белый, 
нужно продемонстри-
ровать технику боя с не-
видимым противником 

и выполнить норматив 
по общефизической под-
готовке, включающий в 
себя отжимания, присе-
дания и подъём корпуса. 
Аттестация на пояса дру-
гих цветов предусматри-
вает ещё и участие в спар-
рингах.

Конечно, чем выше 
пояс, тем сложнее его по-
лучить. Например, атте-

стация на белый пояс за-
нимает полтора часа, а 
на коричневый — часов 
пять-шесть, потому что 
нормативы по физпод-
готовке более серьёзные 
и нужно проявить себя в 
нескольких поединках. 
Принимают аттестацию 
специа льные экзаме-
наторы. Однако на чёр-
ный пояс экзамен сдаёт-
ся только президенту Фе-
дерации кёкусинкай ка-
рате России.

3 Карате рекомендуют 
заниматься начиная 

лет с семи-восьми. В этом 
возрасте ребята тоже 
участвуют в поединках?

Нет, спарринги разре-
шены, только когда детям 
исполнилось 12 лет. Одна-
ко элементы поединков с 
использованием снаря-
дов, а не партнёра вводят-
ся, конечно, раньше. С од-
ной стороны, это необхо-
димо для освоения техни-
ки, а с другой — для того, 
чтобы психологически 
подготовить детей к вы-
ходу на татами для реаль-
ного боя.

4 Карате кёкусинкай, 
которое изучается 

в клубе «Айсберг», — 
полноконтактный вид боевого 
искусства, поэтому его 
считают наиболее сложным. 
Наверное, и риск получить 
травму очень высок?

Любой спорт всегда 
чреват травмами. Однако 
сейчас существует мас-
са видов экипировки, по-

зволяющей их избежать. 
При изучении детьми бо-
евых искусств, в том числе 
и карате кёкусинкай, ис-
пользуются щитки, шле-
мы, перчатки, защищаю-
щие руки, ноги, тело и го-
лову. Экипировку ребята 
приобретают сами. Вместе 
с кимоно она обойдётся в 
4-5 тысяч рублей.

5 Что даёт карате, 
помимо медалей 

или пояса?

Учит человека верить 
в свои силы и преодоле-
вать трудности, несмотря 
ни на что. Например, я в 
2011 году получил травму 
спины. Врачи тогда сказа-
ли, что тренироваться мне 
противопоказано. Однако 
оставлять карате не хоте-
лось, ведь оно было ча-
стью моей жизни, поэтому 
я прошёл курс реабилита-
ции, а затем выиграл чем-
пионат Европы и мира.

Роман ФЛЕЙШЕР

Как получить 
чёрный пояс?
Пять вопросов о карате чемпиону мира

Аттестация на белый пояс 
занимает полтора часа,
а на коричневый — пять-шесть

Команда «Федерация», 
ранее известная как «Пря-
ники», в третий раз вы-
играла турнир по флорбо-
лу на кубок олимпийско-
го чемпиона, трёхкратного 
чемпиона мира по хоккею с 
шайбой Виктора Тюменева.

— К сожалению, макси-
мально в турнире могут 
принять участие только 
шесть команд, а желающих 
было намного больше, этот 

турнир длился пять часов, 
— рассказал один из орга-
низаторов турнира, руково-
дитель ФСК «Орион» Алек-
сандр Морино.

Традиционно этот турнир 
по флорболу поддерживает 
сборная отделений «Единой 
России» районов Аэропорт 
и Ховрино, хотя команда и 
не претендует на медали.

— Наша команда не ста-
вила перед собой задачу вы-

играть. Мы хотим поддер-
жать это спортивное начина-
ние и показать всем, что этот 
вид спорта стоит попробо-
вать. Мы играем нашим от-
делением партии совместно с 
отделением района Ховрино. 
Командная игра сплачивает 
нас, — отметил руководитель 
исполкома партии «Единая 
Россия» района Аэропорт 
Анатолий Недышилов.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

«Пряники» под новым 
названием снова выиграли 
турнир Тюменева

Игорь Ряднов 
получил 

серьёзную 
травму спины, 

но после 
реабилитации 

выиграл 
чемпионаты 

Европы и мира

В спаррингах дети участвуют с 12 лет, до этого отрабатывают 
элементы боя с невидимым противником 
или со снарядами

В турнире могут принять участие только шесть команд, но желающих было намного больше
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Журналист, 
культу-
ролог, 
писатель 
Юрий 

Безелянский — автор 
37 книг и более 2 тысяч 
журнальных и газетных 
публикаций. Извест-
ность ему принесла кни-
га «От Рюрика до Ель-
цина: календарь россий-
ской истории». К печати 
им подготовлено ещё во-
семь изданий.

Корреспондент «Се-
вера столицы» побыва-
ла в гостях у Юрия Безе-
лянского в доме на ули-
це Куусинена, в котором 
85-летний писатель живёт 
с 1970 года. Юрий Никола-
евич поделился воспоми-
наниями о людях, с кото-
рыми его сводила жизнь.

Сочинял 
с Тарковским

Школьные годы Юрия 
Безелянского прошли в 
Замоскворечье. Он учил-
ся в школе №554, где два 
года сидел за одной партой 
с Андреем Тарковским.

— Мы с Андреем были 
местными знаменито-
стями, этакими стиляга-
ми — носили яркую оде-
жду, слушали американ-
ский джаз, — рассказы-
вает Юрий Безелянский. 
— С удовольствием вспо-
минаю, как на каком-то 
скучном уроке, кажется, 
в ноябре 1949 года Андрей 
предложил: «Давай напи-
шем совместное стихо-
творение». Я говорю: «Да-
вай. А как писать будем?» 
— «Строчку ты, строчку 
я», — ответил Андрей. И 
мы написали абсолютно 
декадентское стихотво-
рение: «Проходят дни гу-
стой лиловой тенью. Ле-
тят на крыльях звонкой 
тишины…» Правда, кто 
какую строчку написал, 
я уже не помню.

После школы пути Тар-
ковского и Безелянского 
разошлись. Когда Андрей 
Тарковский стал знамени-
тым режиссёром, Юрий 

Безелянский приходил 
к нему как журналист 
брать интервью для жур-
нала «Советский экран». 
Последний раз они встре-
тились перед отъездом ре-
жиссёра в Италию и про-
говорили пять часов. В из-
данном дневнике Андрея 
Тарковского «Мартиро-
лог» есть упоминание об 
этом.

Прозвище 
от Вознесенского

— Андрей Вознесен-
ский тоже учился в этой 
же школе, но был года 
на три моложе, и я не об-
ращал на него никакого 
внимания, — вспоминает 

писатель. — Ему частень-
ко доставалось от ребят 
постарше.

Позже случайная встре-
ча с уже известным поэ-
том Андреем Вознесен-
ским произошла у Безе-
лянского в Переделкине. 

— Я подарил Андрею 
свою книжку «От Рюри-
ка до Ельцина». Его это 
как-то взбодрило. Он по-
хвалил меня и пошутил: 
«Только название непра-
вильное. Надо было на-
писать от Рюрика до Рюм-
кина». Как-то я пригласил 
Андрея на свой творче-
ский вечер в ЦДЛ, он тог-
да обо мне сказал, что я — 
поздняя ягода. И это его 
выражение утвердилось 

за мной. Действительно, 
первая книжка вышла, 
когда мне исполнился 61 
год.

Примерно в это же вре-
мя Юрия Безелянского 
включили в Президент-
ский совет по науке, куль-
туре и здравоохранению. 
И здесь состоялось его 
знакомство со знамени-
той Джуной. 

— Она долго буравила 
меня своими гипнотиче-
скими глазами. А потом 
подошла и сказала: «Вы 
такой оригинальный хо-
роший человек. Знаете, я 
вам дам дворянское зва-
ние». Впрочем, дальше 
этих слов дело не пошло.

«Академия любви»
Годы сотрудничества 

связывают Юрия Безе-
лянского с братьями Вай-
нерами. Он печатался в га-
зете «Новое русское сло-
во», которую Георгий Вай-
нер издавал в Нью-Йорке. 
Аркадий Вайнер вместе с 
дочерью Натальей пригла-

сил его работать на теле-
канал «Дарьял ТВ», где он 
вёл программу «Академия 
любви». 

— Я там рассказывал о 
Пушкине и женщинах, 
Мопассане и женщинах… 
Обычно в качестве соведу-
щих в передачу приглаша-
ли трех-четырёх девушек 
модельной внешности. 
Как-то я рассказывал в 
передаче о красавице Со-
фии Потоцкой, для кото-
рой граф Потоцкий по-
строил маленький Вер-
саль. Я говорю девушкам: 
представляете, у неё были 
слуги, лошади, экипажи, 
роскошные туалеты, но 
она тоскует, ей чего-то не 
хватает. И тут одна из де-
вочек говорит: «Я знаю, 
чего ей не хватает, — ма-
шины». 

Лев Яшин 
проговорился

Юрий Безел янск ий 
всегда был большим по-
клонником футбола, бо-
лельщиком московского 

«Динамо». В пресс-цен-
тре он познакомился с из-
вестным футбольным ста-
тистиком Константином 
Есениным, сыном Сер-
гея Есенина и Зинаиды 
Райх. По образованию он 
был инженером, но спор-
тивная журналистика ста-
ла его второй профессией. 

Несколько раз Юрий 
Безелянский записывал 
на радио интервью со зна-
менитым вратарём Львом 
Яшиным.

— Как-то я спросил его: 
«Лев Иванович, как одним 
словом охарактеризовать, 
чем была знаменита бра-
зильская сборная?» Он так 
напрягся, чувствовалось, 
что он не знает, как отве-
тить. И вдруг как рявкнет: 
«Спектаклем!» Яшин был 
очень скромным, трудо-
любивым, добросовест-
ным человеком, несмотря 
на свою большую спор-
тивную славу. И только 
однажды он дал малень-
кую слабину. Я пришёл к 
нему брать очередное ин-
тервью, и он сказал: «Вы-
езжая за границу, я встре-
чаюсь с западными звёз-
дами и вижу, как они жи-
вут. Мы же абсолютно 
нищие по сравнению с 
ними». И такая была го-
речь в его голосе…

Ирина КОЛПАКОВА

НАШИ СОСЕДИ

Юрий Безелянский:
С Тарковским 
и Вознесенским 
я учился в одной школе
Писатель с улицы Куусинена рассказал о себе и о людях, 
с которыми его сводила жизнь

Мы с Андреем Тарковским 
в школе были местными 
знаменитостями, этакими 
стилягами

РИ
А 

Н
ов

ос
ти

IT
AR

-T
AS

S

«Дочь Михаила Горбачёва, Ирина, 
познакомила меня со своим отцом»

«На уроке Андрей Тарковский предложил: 
«Давай напишем совместное стихотворение»

«Андрей Вознесенский сказал, 
что я — поздняя ягода»
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Надежда 
Арабки-
на, специ-
алист по 
социаль-

ной работе центра соци-
альной помощи семье 
и детям «Сокол», поми-
мо работы, воспитыва-
ет двоих сыновей, тан-
цует и рукодельничает. 
Чуть больше года назад, 
когда она была в декрет-
ном отпуске, увлеклась 
созданием текстиль-
ных кукол и теперь гото-
ва поделиться опытом: в 
ЦСПСиД «Сокол» в мар-
те начнёт работу студия 
по изготовлению таких 
кукол.

Начинала 
с декора детской

Надежда работает в со-
циальной сфере уже 15 
лет: ведёт развивающие 
занятия для детей от 1,5 
до 16 лет, а также сопро-
вождает семьи с несовер-
шеннолетними детьми, 
находящиеся в трудной 
жизненной ситуации. Лю-
бовь к творчеству сопро-
вождает её всю жизнь.

— До этого я шила из 
фетра: декорировала дет-
скую спальню своих сы-
новей мягкими фетровы-
ми буквами, — вспоми-
нает Надежда Арабкина. 
— А потом увидела в Ин-
тернете кукол Тильда — 
это текстильные куклы 
среднего размера, кото-
рые можно использовать 
и как элемент интерьера, 
и для игр. Нашла выкрой-
ку, подобрала материалы 

из своих запасов и сши-
ла первую куклу, которая 
мне очень понравилась.

«Большеголовка» 
покорила

Однако не классическая 
Тильда завоевала серд-
це мастерицы: спустя не-
которое время на выстав-
ке она встретила куклу- 
«боль шеголовку» — пред-
ставительницу одного из 
направлений этого вида 
творчества. Она отлича-
ется большой круглой го-
ловой; если классическая 
кукла Тильда может лишь 

сидеть, «большеголовка» 
уверенно стоит на ножках. 
В неё Надежда и влюби-
лась окончательно.

Закупив материал, На-
дежда начала шить чуть ли 
не ежедневно, куклы вско-
ре переселились к её дру-
зьям, начали выезжать на 
выставки, а потом появи-
лась идея обучить всех же-

лающих искусству созда-
ния такой игрушки.

Сыновья одобряют
Дома у Надежды оста-

лись жить 20 кукол раз-
мером от 20 см до полуме-
тра. Старший сын высту-
пает главным критиком 
каждой работы, а млад-
ший пытается играть с за-
готовками. 

Чтобы сшить куклу, 
нужно три-четыре часа. 
Потребуются разные ло-
скуты, иголка, нитки 
и вдохновение. Обуче-
ние будет вестись в двух 
группах: одна для детей 
10-16 лет, вторая 
для взрослых. За-
нятия пройдут по 
субботам, для по-
допечных цен-
тра из районов 
Сокол и 
 Аэропорт, 
а так же 
для детей из 
семей льгот-
ных катего-
рий — бес-
платно.
Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

О сердце расскажут 
на улице Усиевича

В рамках устного журнала 
«Огонёк здоровья» 10 мар-
та в 14.00 в библиотеке №42 
им. А.Платонова (ул. Усие-
вича, 16) пройдёт встреча с 
фармацевтом Натальей Жда-
нович. Она расскажет, как 
предупредить болезни сердца 
и сосудов, составить график 
питания. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499)151-7631.

Танцевать научат 
в Коптеве

11 марта в 14.00 в Цен-
тральной детской библиотеке 
№46 им. И.Сурикова (Коптев-
ская ул., 26, корп. 6) предста-
вители Латиноамериканского 
культурного центра Симона 
Боливара расскажут об исто-
рии, культуре, традициях Вене-
суэлы. Можно принять участие 
в танцевальном мастер-классе 
и попробовать национальные 
блюда. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 708-8506.

Листа и Шуберта 
исполнят 
на Тимирязевской

В библиотеке №23 
им. М. Горького (Тимирязев-
ская ул., 17, корп. 1) 12 мар-
та в 14.00 в исполнении пи-
аниста Юргиса Челкауска-
са прозвучат произведения 
композиторов-романтиков 
Ф.Листа и Ф.Шуберта. Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. (499) 798-4476.

Цветотерапия 
на Дубнинской

До 4 апреля (включитель-
но) продлится выставка кар-
тин Галины Талалаевой в биб-
лиотеке №37 (Дубнинская 
ул.,16, корп. 1). Автор — жур-
налист и писатель, живопись 
— её хобби. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 481-6210.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Надежда Арабкина 
научит шить 
кукол Тильда

Дома 
у Надежды 
остались жить 
20 кукол 
размером 
от 20 см 
до полуметра

На Соколе откроется
студия по изготовлению 
текстильных кукол

ре
кл

ам
а 

06
29

ЦСПСиД «Сокол»:
Песчаный пер.,10.
Тел. для записи в студию
«Мастерица» 8-925-305-2866

Надежда 
Арабкина 
увлеклась 
созданием 
текстильных 
кукол, 
когда была 
в декретном 
отпуске
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Филипп 
Киркоров 
любит про-
бовать себя 
в новых 

амплуа. На счету у певца 
съёмки в 35 теле- и кино-
проектах. В преддверии 
8 Марта он преподнесёт 
своим поклонницам ещё 
один сюрприз: музыкант 
снялся в специальной 
праздничной серии теле-
проекта «Воронины». Ар-
тист появится на экране в 
образе… самого себя, но в 
неожиданном ракурсе.

Повод для шоу
— Филипп, вы почти полтора 
месяца не появлялись 
ни на одном светском меро-
приятии. Поклонники могли 
следить за вами только в соц-
сетях. Где же вы были? 

— Я отдыхал. Имею на 
это право! (Улыбается.) В 
минувшем году я хорошо 
потрудился, а впереди мне 
предстоит много работы, 
ведь в апреле у меня юби-
лей! Шутка или нет, круто 
— не круто, но 50 лет — это 
дата, которую нужно пе-
режить. Хотя для меня это 
всего лишь хороший повод 
встретиться со зрителями, 
сделать красивое шоу, вы-
ступить с ним в Кремле и, 
конечно, отметить с друзь-

ями 30 апреля свой юбилей 
— пригласить всех, никого 
не забыть и хорошо отгу-
лять! Хотя повторюсь: для 
меня 50 — это всего лишь 
повод и цифра. Я себя на 
этот возраст не чувствую. 
— А где вы отдыхали, если не 
секрет?

— Я был в Америке, по 
традиции съездил в Дис-
нейленд, затем отправил-
ся в Лас-Вегас, где встре-
тился с Селин Дион. Для 
меня было очень важно в 
очередной раз увидеться 
с этой удивительной пе-
вицей. Ведь именно она 
меня когда-то познако-
мила с режиссёром шоу 
Франко Драгоне. Я пока-
зал ей некоторые отрывки 
нашей программы и с чув-
ством выполненного долга 
отправился в Москву, за-
ехав по пути в Дубай, где 
снял клип на свою новую 
песню. Это были непро-
стые съёмки: из-за разни-
цы часовых поясов очень 
сильно хотелось спать. 
Но клип получился очень 
красивым, в нём снима-
лась очаровательная мисс 
Россия Владислава Евту-
шенко. Она сыграла роль 
девушки, которая вхо-
дит в сад, где женщинам 
быть запрещено. Получи-
лась мистическая история 
с очень красивой природ-

ной декорацией: пустыня, 
живой верблюд.

Готовлюсь 
«бомбануть»
— А что в ближайших пла-
нах?

— На днях улетаю в Пи-
тер, где опять буду снимать 
клип. Как видите, жизнь 
бьёт ключом! Впереди — 
Ташкент, Бишкек, Аста-
на и немножко Централь-
ной России, для того чтобы 
поднабрать эмоций и энер-

гии. А уже в апреле готов-
люсь «бомбануть» рекорд-
ное количество концертов 
в Кремлёвском дворце и от-
праздновать своё 50-летие! 
И я горжусь тем, что к 50 я 
нахожусь в достаточно не-
плохой форме. (Улыбается.)
— Вы и правда в отличной 
форме!

— А что, мне разве дашь 
50? Нет, конечно! Я даже 
не стесняюсь сам себе го-
ворить комплименты. Вот 
что значит профессия: она 
заставляет молодиться и 
пребывать в таком бодром 

Накануне юбилея известный артист откровенно 
рассказал о себе, о детях и о личных планах

Филипп Киркоров:  
Я не стесняюсь 
сам себе говорить 
комплименты

Профессия заставляет 
молодиться и пребывать 
в бодром состоянии души
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состоянии души. Ведь ты в 
памяти людей тот, кем они 
тебя полюбили. Меня по-
любили 30 лет назад, когда 
мне было 20. Я, конечно, не 
претендую на то, чтобы со-
хранить юношескую стать. 
Но стараться поддерживать 
себя в форме я обязан во 
имя профессии. И по-дру-
гому быть не может!

Вслед за Басковым
— Что вас привело на съё-
мочную площадку сериала 
«Воронины»? Кстати, в нём 
уже успел принять участие 
ваш коллега по шоу-бизнесу 
Николай Басков.

— Для меня это не уди-
вительно, ведь «Ворони-
ны» — любимый в народе 
сериал. Восемь лет назад, 
когда этот проект только 
появился, он сразу прив-
лёк моё внимание, я стал 
с интересом наблюдать за 
жизнью этой семьи. И на-
ходил очень много тако-
го, что было и в моей се-
мье. Может быть, через 
какой-то период времени 
я снова снимусь в его про-
должении или в нём сы-
грают мои дети, если они 

вырастут и станут актёра-
ми. Кто знает?! Жизнь не-
предсказуема!
— А кто из актёров сериала 
вам особенно симпатичен?

— Мы дружим с испол-
нительницей роли Веры 
Екатериной Волковой и 
её мужем Андреем Кар-
повым. Они замечатель-
ная пара. Андрюша — пре-
красный профессиональ-
ный танцор. Правда, сей-
час он больше занимается 
архитектурой. Кстати, он 
проектирует мой домаш-
ний детский Диснейленд. 

Детей на сцену 
не толкаю
— А что будет в вашем Дис-
нейленде: карусели, горки?

— Этого пока сказать не 
могу. Но главная задача — 
чтобы дети, играя, набира-
лись сил и здоровья. То есть 
должны быть бассейн, ка-
кие-то детские тренажёры, 

танцевальный класс — те 
вещи, которые связаны с 
правильным физическим 
развитием детей. 
— Они уже чем-то занима-
ются?

— Алла-Виктория и 
Мартин сейчас ходят на 
теннис, танцы, карате и 
занятия по английскому 
языку. У них расширен-
ный «рабочий» день, ко-
торый начинается в семь 
утра, а заканчивается в де-
вять вечера. Когда у меня 
нет гастролей и я нахожусь 
в Москве, то стараюсь вез-
де после детского сада их 
сопровождать.
— Дети не просились сегод-
ня с вами на съёмки?

— Нет, они не знают, где 
именно я нахожусь. Я их 
оберегаю от светской пу-
бличной жизни. 
— Они вам ещё не говорили, 
что хотят играть в кино или 
выходить на сцену?

— Дайте детям нормаль-

ной жизни! Пусть они вы-
растут и сами себе опреде-
лят путь. У нас и так есть 
Гном Гномыч у Яны Руд-
ковской и Евгения Плю-
щенко — наша подраста-
ющая звёздочка, у Ани Ло-
рак рвётся на сцену София, 
моя крестница. А мои пусть 
пока позанимаются в тан-
цевальных студиях, поу-
чатся и сами себе выберут 
путь. Чтобы не было тако-
го, что их папа толкает на 
сцену. Захотят выбрать для 
себя такую дорогу — пусть 
сами это сделают, не захотят 
— заставлять их я не буду. 
— А вы не планируете ещё 
иметь детей?

— Безусловно! Но я пре-
красно понимаю, что сна-
чала надо этих поднять. 
Посмотрим… Ведь я моло-
дой! (Улыбается.) Сегодня 
возраст в этом деле не по-
меха — отцами становятся 
и в 75 лет. Поэтому у меня 
ещё есть как минимум чет-
верть века в запасе — и на 
эстраде, и в жизни!

Беседовала 
Екатерина ШИТИКОВА 

Фото Вадима ТАРАКАНОВА, 
пресс-службы 

СТС (ИА «Столица») 

Сегодня возраст в этом деле 
не помеха — отцами
становятся и в 75 лет

По оценке психологов, 
почти треть нашего насе-
ления подвержена страхам 
и депрессиям. Немало та-
ких людей и в Церкви — не 
потому, что вера рождает 
страх, а потому, что со сво-
ими страхами люди часто 
приходят к вере. А дальше 
выбор: то ли уживаться со 
странностями собствен-
ной души, то ли пытаться 
от них освободиться.

— Недавно ко мне об-
ратилась перепуганная 
женщина, — рассказы-
вает известный пропо-
ведник протоиерей Па-
вел Гумеров. — Она ра-
ботает в салоне красоты, 
и там под креслом одной 
сотрудницы нашли день-
ги, которые та специально 
подложила, чтобы пере-
манить к себе всех клиен-
тов. Её коллеги пришли в 
уныние: теперь они оста-
нутся без работы.

Страх колдовства, пор-
чи, дурных примет при-
сущ очень многим — это 
архаика, дремлющая в 
глубинах нашего созна-
ния. Христианство от это-
го страха освобождает, го-
воря: «На всё воля Божья».

— Опасаться надо толь-
ко собственного греха, ко-
торый удаляет нас от Бога, 
— говорит отец Павел. — 
А всё остальное, включая 
чужую зависть, злобу, кол-
довство, не имеет над нами 
власти. У апостола Павла 
сказано: «Если Бог за нас, 

кто против нас?» Если вы с 
Христом, тёмные силы ни-
чего не могут с вами сде-
лать. Но довериться Го-
споду куда труднее, чем 
верить в приметы.

Получается, некоторые 
люди приходят в храм, а 
до Бога не доходят. Ве-
рят в ангелов и бесов, но 
не поднимаются выше. 
«Вычитывают» молитвы, 
а не молятся от души. В 
результате у них нарас-
тает тревожное чувство 
незащищённости. Соб-
ственная душа кажет-
ся им куклой, которую 
некие силы произволь-
но дёргают за верёвочки. 
Взмахнул крылом ангел 
— появилась радость, за-
дел хвостом бес — пришли 
горе и болезни.

— Православный хри-
стианин понимает, что его 
судьба зависит не от баб-
ки-шептуньи, не от сгла-
за и дьявола, а от Бога. В 
Писании сказано, что ни 
один волос без воли Отца 
Небесного упасть с нашей 
головы не может, — объяс-
няет богослов протоиерей 
Олег Стеняев.

А что делать, если вы уз-
нали о чьей-то ворожбе? 
О том, что соседка на-
водит или снимает пор-
чу? Можно просто усмех-
нуться. Но лучше пойти в 
храм и помолиться за не-
счастную соседку. Чтобы 
Бог остановил, вразумил 
и привёл её к себе.

Почему люди 
боятся колдовства?

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР
БЕЗ СУЕТЫ

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru

В сериале «Воронины» Филипп Киркоров появится на экране в образе… самого себя
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Папа женился второй раз 
и спрашивает маленького 
Витю:
— Нравится тебе твоя новая 
мама?
— Папа, тебя, кажется, об-
манули, — говорит задумчи-
во Витя. — Не такая уж она 
и новая.

— Купил хвалёную герман-
скую соковыжималку, а она 
сломалась.
— А много сока вы выжали?
— Да чуть-чуть яблочного и 
апельсинового, а вот на берё-
зовом она накрылась...

— Сколько стоит номер в 
вашем отеле? — спрашива-
ет турист у администратора.
— На первом этаже — 10 
долларов, на втором — 8, на 
третьем — 6.
Немного подумав, гость на-
правляется к выходу.
— Вы считаете, у нас слиш-
ком высокие цены? — спра-
шивает администратор.
— Нет, гостиница низковата.

Взлетает самолёт. В салон 
выходит стюардесса:
— Уважаемые пассажиры! 
Вас приветствует наша авиа-
компания. Hаш самолёт пи-
лотирует пилот первого клас-
са, заслуженный мастер пара-
шютного спорта...

Певица и актриса Роксана Баба-
ян всегда готовит с душой, и от это-
го её блюда получаются удивитель-
но вкусными. Она рассказывает, что 
на Востоке даже есть такое выраже-
ние: «сладкие руки». Оно относится 
к женщинам, которые на кухне по-
стоянно импровизируют: одно до-
бавят, другое — и в итоге получается 
что-то необыкновенное. У Роксаны 
потрясающе готовила бабушка, и, 
видимо, этот талант передался ей. 
По словам певицы, она постоянно 
фантазирует на кухне. Одну из та-
ких кулинарных фантазий Роксана 
назвала «Банановый рай». 

Печём самые обычные пресные 
тоненькие блины по стандарт-
ному рецепту. Только учтите, что 
при приготовлении пресного теста 
воду вливайте в муку, а не наобо-
рот. А чтобы блины на сковородке 
не рвались, добавьте в тесто немно-
го муки или сырое яйцо. Главное — 
не переборщить, а то блины не по-
лучатся нежными. 

Если, допустим, вы испекли во-
семь блинчиков, то вам понадобят-

ся четыре банана. Эти бананы раз-
резаем вдоль на две половинки и 
слегка обжариваем на сливочном 
масле. Затем посыпаем половин-
ки банана корицей и ванилином. 
Теперь каждую половинку заво-
рачиваем в блинчик и ещё раз об-
жариваем. Каждый кусочек акку-
ратно разрезаем вдоль и немножко 
наискось, выкладываем на блюдо 
в виде звезды и поливаем горячим 
шоколадом. Для этого плитку шо-
колада растапливаем в кастрюльке 
с небольшим количеством молока 
или сливок. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

«Банановый рай»  
от певицы и актрисы 
Роксаны Бабаян

СКАНВОРД

Сбил женщину 
на Михалковской

24 февраля около один-
надцати часов вечера води-
тель «Мазды», двигаясь по 
Михалковской улице в сто-
рону Большой Академиче-
ской, сбил молодую женщи-
ну, переходившую дорогу по 
нерегулируемому пешеход-
ному переходу. 21-летнюю 
пострадавшую с подозре-
нием на перелом таза до-
ставили в больницу.

В Молжаниновском 
районе пострадала 
школьница

Вечером 27 февраля во-
дитель «Ауди» следовал по 
Синявинской улице в на-
правлении Московской. На-
против дома 11, корп. 16, он 
наехал на двенадцатилет-
нюю девочку, которая шла 
по нерегулируемому пере-
ходу. Школьницу отвезли в 
больницу с переломом носа.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по САО

ДТП
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АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Предчувствие. Различие. Стер-
ня. Пророк. Анонимка. Тулуп. Вокзал. Рачок. 
Дуб. Ночлег. Дата. Сабо. Стыд. Кукла. Каналья.
По вертикали: Воспитанник. Отличник. Прес-
са. Черника. Агат. Бык. Сковорода. Салат. Нок. 
Ерик. Вечер. Мзда. Нокаут. Емеля. Албания.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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«Мне 18 лет, в этом году я посту-
пила в Московский государствен-
ный областной университет на фи-
лолога. Очень люблю читать, осо-
бенно классику, но главным моим 
хобби является фотография. Люб-
лю фотографировать всё, вплоть 
до мельчайших деталей, провожу 
тематические фотосессии для мо-
делей, а иногда и сама выступаю 
в роли модели. Помимо этого, яв-
ляюсь сотрудником университет-
ского телевидения и веду свою те-
лепрограмму «Кухня». В будущем 
мечтаю стать знаменитым фото-
графом в крутом журнале».

Анастасия
мечтает 
стать 
знаменитым 
фотографом 

Дорогие наши читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: 
чем занимаетесь, чем увлекаетесь, о 
чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать 
в газете. К концу года через голосо-
вание на сайте газеты подведём ито-
ги. Победителей ждут сюрпризы.
Адрес: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

Наш фотоконкурс проводится и в 
соцсетях, окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в газету, пуб-
ликуются в пабликах. Можно оставить 
там свои комментарии и «лайки». Это 
будет учитываться при подведении 
итогов конкурса.

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

TA
SS


